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ここがおもろいねん、関学経済学部！ 
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4 回生 (９名） 臼井 千紗 阪井 正浩 重信 亮介 萩野 沙紀 吉田 綾乃 

 織田 美智子 坂井 雄貴 谷口 紀章 初田 美有  

      

３回生 (１１名） 阿佐 光貴 井上 雄飛 佐藤 麻由 吉岡 翔大  

 井上 泰一 
フロレンス 

エルリン 
種田 智美 吉川 潤  

 吉田 伸也 太田 貴洋 三輪 卓哉   

      

２回生 (７名） 長村 祥太 宮川 曲子 岸本 栞奈 西口 崇也  

 高橋 周作 薄木 菜那美 東 果帆   

      

１回生（２１名） 馬場 万柚子 高槻 亮太郎 城 文佳 山之内 優 松浦 颯 

 松永 雄太 野田 香錬 竹内 結衣 池田 直斗  

 越智 星翔 津村 梨沙 松山 理夏 土谷 和  

 丸野 拓志 中津 開 井筒 裕香 筒井 佐紀  

 濱崎 圭太 小山 陽平 寺坂 壱成 下地 未来  

      

顧問 田先生 西村先生 事務職員 土田さん 鈴木さん 

まずは、本誌学生ページの作成に当たりましてインタビューやアンケートにご協力

いただいた企業の方々、教職員の皆様、学生の皆様、本当にありがとうございまし

た。皆様のご協力のおかげで完成させることができました。 
 
今年度、私たちは「ここがおもろいねん、関学経済学部！」というテーマを設定し

ました。関学と関西地域周辺の親密な関係を生かし、関西学院大学経済学部のまじ

めな面だけでなく、経済学部の「おもしろさ」も伝えたく、OBOG インタビュー特

集や学生体験ページをはじめとした様々な記事を作成しております。 
 
最後に本誌作成にご協力してくださった企業様の方々や経済学部生、教職員の皆様

に重ねて御礼申し上げます。これからも日々精神していきたいと思っておりますの

で、今後ともエコゼミ委員会をどうぞよろしくお願い致します。 
 

２０１６年３月 エコゼミ委員会一同 

ご挨拶 
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挨ご 拶



 

 

 

 

 

 

 11 月 

5 月            バレーボール大会 

10 月          関関戦  

インゼミ大会 

 Discussion Time 

  

行 事 紹 介 

 
 
この中には非常に魅力的な内容が入っており、

志望校が固まってしまうおそれがあります。 

DANGER 

関西学院大学 経済学部 

この行事の充実度は、他学部にはなく 

経済学部だけのものであった・・・ 

<担当者> 

宮川 松山 寺坂 前本 長村 
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正式名称「関西学院大学経済学部長杯争奪 

スポーツ大会」は、5 月上旬に、経済学部の  

1 回生を対象に行われる行事です。「経済 

学部生同士の交流を深める。」ことを目的に、

毎年基礎演習のクラス(※)対抗でバレー 

ボールを行っています。1 年生の皆さんは、

大会の 3 週間前から、指定された日に体育館

での練習を行ったり、各クラスで作戦を練っ

たりと、準備を進めます。 

関西学院大学経済学部長杯争奪 

スポーツ大会 

～当日～ 

午前：予選リーグ 

午後：敗者復活戦 

   決勝トーナメント 

 

優勝したクラスには豪華景品が…！？ 

※１回生は全員、25～30 人の少人数クラスのゼミに分けられます！ 

 練習の成果を如何なく発揮するクラス、見事な団結力を示し、次々とポイントを奪う

クラス、それぞれがクラスの名誉をかけて戦います！ 
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コートに立つメンバーは熱い戦いを 

繰り広げ、他のメンバーはコートの外から

声援を送ります。 

チームが 1 ポイント加えるごとに一喜

一憂している姿は青春そのもの！ 

中にはクラス全員で同じＴシャツを 

揃えて試合に挑むクラスも！ 

どこか微笑ましさも感じますね！ 

 

 
「経済学部の1年生全員が集まるので、

他のクラスの友達も出来た！」 

 

「練習したり、作戦を立てる時から、

いろんな人とたくさんコミュニケー

ションがとれた！」 

 

勝っても負けても、バレーは

楽しかったし、メンバーの絆

が深まった！ 
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スポーツ大会が行われる 5 月上旬は、入学間もない１回生の皆さんが、少しず

つ学生生活に馴染んでくる、そんな時期になります。その中で、仲良くなったメ

ンバーでグループができ、普段一緒にいるメンバーが固定化してしまう、そんな

ことも少なくないでしょう。 

しかしスポーツ大会は、そのグループを越え、「バレーボール」という共通のス

ポーツのもと、皆さんが「１つ」になれる、そんなイベントになっています！ 

 

さらに！このように学部生が一同に集う機会があるのは経済学部だけ！ 

このスポーツ大会をきっかけにみんなと仲良くなれること間違いなし！ 

※記事内画像引用元 

https://www.kwansei.ac.jp/facebook/s_economics/gakub

u/index.html 

http://firstview.heteml.jp 
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ゼミナール関関戦とは？？ 

ゼミナール関関戦は、関西学院大学、関西大学双方の経済学部のゼミが一同に集い、デ

ィベートや研究発表を行うイベントです。ゼミの交流と能力向上を目的として、毎年秋

の１０月に行われています。会場は年ごとに関西学院大学、関西大学の交互に変わり、

２０１５年度は関西学院大学で行われました。 

 

関学と関大の各ゼミがディベートで戦います。ディ

ベートを通じて交流を楽しめることはもちろん、ディ

ベート当日までに立論の交換や打ち合わせなどのや

り取りをすることで、それぞれの大学の良いところを

学んだり指摘し合ったり、互いに成長できる絶好の機

会です。 

 

 

関学と関大の各ゼミが、それぞれのゼミの特徴に基づ

いて研究を行い、研究内容を報告し合います。様々な

切り口から「経済」を捉えられるので、多くの知識を

得ることが出来ます。また、自由に質疑応答が出来ま

すし、発表の一つひとつに関学・関大の教授が的確な

アドバイスをしてくださるので、「学び」という意味で

は絶好の交流会と言えます。 

 

当日の様子 

<ディベート部門> 

 

<研究発表部門> 
 

＜ディベートテーマ例＞ 

「救急車を有料化すべきか」 

「政府は男性の育児休業を推進するために補助金を 

増額すべきか」 

「年金や医療、介護に関する社会保障費の削減に 

賛成か反対か」 etc… 

<参加数> 

関学大 ８ゼミ３０チーム 

関大 １５ゼミ４０チーム 
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関関戦は、他学部にはない、経済学部独自の行事です。他大学の学生との交流により、

違った視点での考え方や新たな発想も得ることができ、互いに高めあえる行事になって

います。関関戦を通じて経済事情をより深く知り、それに対しての自分なりの意見を持

つことが出来、高校まではなかなか出来ない貴重な経験ができます。 

 

<参加者の声を紹介> 
 

他大学と一緒にやることで、他大学がどのようなことを学んでいるの

か、とても刺激になりました。他大学の同じ学年の人と交流することで、

お互いの大学の雰囲気や研究スタイルの違いを感じることができ、新しい

視点が生まれました。 

 

              

～関大経済学部×関学大経済学部～ 

＜研究発表テーマ例＞ 

「生活保護を見つめる 

-その他世帯の稼働率を高めるための政策」 

「自由貿易協定は経済にどのような影響を与えるか」 

「女性投資家は企業にとって有益か」  

etc… 
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インゼミ大会とは…？？ 

 インゼミ大会（インターゼミナール大会）とは、経済学部

生の交流やプレゼン能力の向上を目的に、毎年１１月に開

催される行事です。午前中には１回生が基礎演習対抗でデ

ィベートを行い、午後からは２回生以上がゼミ対抗でディ

ベートや研究発表、ポスターセッションを行います。経済

学部で行われる行事としては最大規模となっています。 

～当日の様子～ 

＜ディベート １回生＞ 

基礎演習のクラスごとに肯定派、否定派に分かれて、予め与えられたテーマに沿って討論を

行います。クラス内で何ヶ月もかけて準備をしたり、実際にディベートをする中で、論理的な 

思考や情報処理能力が培われます。 

当日のディベートでは、各クラスが時間をかけて準備してきた成果を如何なく発揮し、時に

激しい議論が交わされる場面も見られ、１回生にとってはとても有意義な時間になったようで

す。 

 

初めはディベートの

やり方がわからず先行

きが不安だったが、基礎

演習の時間や教授との

打ち合わせを通して方

向が明確になり、やって

いて楽しくなりました。 

 

ディベートをするのは初め

てだったけど、基礎演習の時

にみんなで協力して準備をし

たりすることによって、クラ

スの人との仲が深まったし、

各自の知識も増えたので、と

ても良い経験になりました。 

 

  

～参加者の声を紹介～ 

<参加数> 

１回生 ２７ゼミ５４チーム 

上回生 ２０ゼミ４４チーム 
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生の交流やプレゼン能力の向上を目的に、毎年１１月に開

催される行事です。午前中には１回生が基礎演習対抗でデ

ィベートを行い、午後からは２回生以上がゼミ対抗でディ

ベートや研究発表、ポスターセッションを行います。経済

学部で行われる行事としては最大規模となっています。 

～当日の様子～ 

＜ディベート １回生＞ 

基礎演習のクラスごとに肯定派、否定派に分かれて、予め与えられたテーマに沿って討論を
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思考や情報処理能力が培われます。 

当日のディベートでは、各クラスが時間をかけて準備してきた成果を如何なく発揮し、時に

激しい議論が交わされる場面も見られ、１回生にとってはとても有意義な時間になったようで

す。 

 

初めはディベートの

やり方がわからず先行

きが不安だったが、基礎

演習の時間や教授との

打ち合わせを通して方

向が明確になり、やって

いて楽しくなりました。 

 

ディベートをするのは初め

てだったけど、基礎演習の時

にみんなで協力して準備をし

たりすることによって、クラ

スの人との仲が深まったし、

各自の知識も増えたので、と

ても良い経験になりました。 

 

  

～参加者の声を紹介～ 

<参加数> 

１回生 ２７ゼミ５４チーム 

上回生 ２０ゼミ４４チーム 

 



 
  
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

＜研究発表＞ 

経済学部には、様々なゼミ（研究演習）があり、２回生以上が所属しています。そのゼミごと

で、各分野（財政、社会政策、地域経済、経済政策、国際経済など）から経済学の観点で研究発

表を行います。テーマは、私たちの身近なものから、より専門性の高いものまであり、ゼミに

よって多種多様です。 

 

 

 

＜ポスターセッション＞ 

 ポスターセッションとは、普段のゼミで

の研究内容を一枚のポスターにまとめて、

発表を行うものです。発表者と聞く側との

距離が近い発表となるので、親近感という

点で研究発表とは異なります。当日ポスタ

ーセッションの会場に訪れたギャラリー

は、発表者の話に聞き入っていました。 

 

 

 長い間準備してきたものを、学生と教授の

方々の前に発表することができ、とても嬉しく

思います！完璧に思い通りの発表ができなか

ったですが、自分で課題を決め、分析を行い、

最後に発表するのはとても貴重な体験でした。 

   インゼミに参加することにより、教授や他の経

済学部生に自分のゼミがやった研究内容をシェ

アすることができるので、貴重な指摘や意見が聞

けるのは最大のメリットだと思います。 

～参加者コメント～ 

～発表テーマ例～ 

「女性のライフコースと選択」 

「グローバリゼージョンと地域格差」 

「大阪の活性化と観光～ガンバ大阪～」 

 

～発表テーマ例～ 

「USJ の経済効果」 

「ネット広告の経済分析」 

「喫煙率を下げるための方策」 

「少子高齢化の進行と保育政策の在り方」 

「社会保障から見た就労支援」 
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 インゼミ大会は、１年間で経済学部内で行われる行事としては最大規模のもので、１回生か

ら上回生まで参加人数も多く、１日をかけてそれぞれが日頃の成果を発表する場となっていま

す。また、１回生のディベートを上回生が評価したり、上回生の研究発表を１回生や異なるゼ

ミのメンバーが見学し、質疑応答を行うなど、ゼミを超え、学年を超えた経済学部生同士の交

流があります。自分が普段触れている分野以外の話を聞くことが、自らの知識を広げることに

もつながっています。 

 

＜ディベート ２・３回生＞ 

 １回生にはない、上回生らしい落ち着いた雰囲気のもとでディベートが行われていました。

そして扱われるテーマも、難易度の高いものとなっています。より深い知識を兼ね備えた上回

生たちは、ハイレベルな議論を見せてくれました。 

 
～ディベートテーマ例～ 

「救急車を有料にすべきか」 

「日本は１０年後、原子力発電所の 

稼働率をゼロにすべきか。」 

                   etc… 
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まで参加人数も多く、１日をかけてそれぞれが日頃の成果を発表する場となっています。また、

１回生のディベートを上回生が評価したり、上回生の研究発表を１回生や異なるゼミのメンバ

ーが見学し、質疑応答を行うなど、ゼミを超え、学年を超えた経済学部生同士の交流がありま

す。自分が普段触れている分野以外の話を聞くことが、自らの知識を広げることにもつながっ

ています。 

＜ディベート ２・３・４回生＞ 

 １回生にはない、上回生らしい落ち着いた雰囲気のもとでディベートが行われていました。

そして扱われるテーマも、難易度の高いものとなっています。より深い知識を兼ね備えた上回

生たちは、ハイレベルな議論を見せてくれました。 

 
～ディベートテーマ例～ 

「救急車を有料にすべきか」 

「日本は１０年後、原子力発電所の 

稼働率をゼロにすべきか。」 

                   etc… 



 
  
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

(Q1) What is Discussion Time? 
 

Discussion Time is an informal way to meet new 

people and have conversations in English. It was 

created for students in the School of Economics. 

It’s held once a week on Fridays during chapel hour. 

It is free and open to anyone. 

 
 
 

(Q1)Discussion Time とは？？ 
 

Discussion Timeは非公式なもので、新しい友と出

会い、英語で会話するものです。これは経済学部

生向けに作られたものです。１週間に１回、金曜日

のチャペルアワーの時間帯に行われています。誰

にでも自由でオープンなものです。 

For Discussion Time 
Let’s interview  

Manager! 

 

(Q2) What kind of students come to 
Discussion Time? 

 

Japanese students from our classes come to 

Discussion Time, and a group of international 

students, some from Germany, the Netherlands, 

Thailand the US and so on, also come. The students 

are a nice mix of boys and girls, about fifty-fifty.  

Some of the students who come to Discussion Time 

have experience with studying abroad or they want 

to study abroad in the future. 

 

(Q2) Discussion Time に来る学生は 
どのような方（国籍含め）？？ 
 
Discussion Timeには私の授業にいる日本人学生

が来ますし、留学生（ドイツ、オランダ、タイ、アメリカ

など）も来ます。メンバーの男女比は５０－５０です。

Discussion Time には、留学経験があったり、将来

留学したいと思っている学生たちもいます。 
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(Q4) What are the merits of 
Discussion Time?   

 

First is building students’ motivation. We can 

start that by introducing Japanese and international 

students to each other. Another aspect about 

Discussion Time is that it is out of the classroom, 

so students don’t need to worry about homework 

or scores, being right or saying a wrong answer.  

No pressure at all.  

Also for the international students that come, 

they want to make Japanese friends, too. Actually, 

last year I saw a Japanese student and an 

international student in Sannomiya.  They met at 

Discussion Time.  They said they were going to 

check out Kitano.  So, there are chances to 

communicate, learn about cultures, and make new 

friends as well. 

 

 
 
 

(Q4) Discussion Time を始めて 
良かったと思う点は？？ 

 

まずは、モチべーションを創出することです。

日本人と留学生たちをお互い紹介し合うことから

始まります。他の見方をすると、Discussion Time

は授業ではないので、学生は宿題や得点、正し

い答え、間違った答えなど心配することがありま

せん。全てにプレッシャーがありません。 

もちろん留学生に向けたものでもあり、彼らは

同じように日本人の友達を作りたいと思っていま

す。実際、昨年日本人学生と留学生が三宮にい

るのを見ました。彼らは Discussion Time で出会

ったそうです。北野でチェックアウトする予定だ、

ということでした。このように、会話したり文化を学

んだり、新たな友達を作る機会が同じようにあり

ます。 

 
 
 
 

(Q3) Why did you start this project? 
 

Some of our English class sizes are very big, so it 

can be difficult for students to have a nice chat 

with a native English teacher during class time. I 

think there are a lot of students who are motivated 

and want to speak English, but they don’t have 

many opportunities to do so. We felt it was a good 

idea to create a chance for students who have 

motivation to use English outside of the classroom.  

Discussion Time is an opportunity for motivated 

students to have English conversations in a natural 

environment. 

 
 

(Q3) なぜ Discussion Time を 
始めましたか？？ 
 
英語の授業は規模が大きく、学生が授業内で、

英語の教師とおしゃべりする機会を得ることは難

しいです。英語を話したいと思っている学生はたく

さんいると思います。しかしそのような機会が少

ない。そういった学生向けに、授業外でチャンス

を作ることはいい考えでした。Discussion Time

は、英語を話したいという学生が、日常のような

環境で英語で会話出来る機会になっています。 
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(Q7) Would you give us your PR message about Discussion Time? 
The student experience at a university is about trying new things and learning about oneself. Students 

that come to Discussion Time have an opportunity to do both. At Discussion Time students have chances 

to speak with other teachers, build confidence in their English, and meet other students from Japan and 

abroad in a friendly environment. Some students come every week and some students come once a 

semester, so there is no pressure. All students with all levels of English are welcome anytime. So before 

university life is over, try to experience as much as you can. Why not experience Discussion Time! 
 (Q7) 学生へのメッセージ、PR をお願いします！ 
学生の大学での経験は、新たなことに挑戦し、自分自身で学ぶことにあります。Discussion Time に来る

学生にはその両方をする機会があります。Discussion Time の場では、学生たちはフレンドリーな環境で、

他の教員らと会話したり、英語に対する自信をつけたり、日本人/外国人の他の学生らと出会う機会があ

ります。毎週来る学生もいれば、一学期に１度来る学生もいるように、強制はありません。あらゆる英語

のレベルを持った、全ての学生を、いつでも歓迎します。ですので、学生生活が過ぎてしまう前に、出来

る限り参加してみましょう。Discussion Time に来てみては！ 

(Q5) Do you have any memorable events in 
the past session? 

We have had Christmas party events, and we also had a 

game event as well. The students seemed to really enjoy them, 

but those were special events. The Friday Discussion Time is 

very casual and relaxing. We try to keep the emphasis on 

students meeting and having conversations in a natural way. 

 
 
(Q5) Discussion Time を始めてからの思い出は？？ 
昨年私たちはクリスマスパーティーをしましたし、ゲームイベントも行っています。学生たちはとても楽

しんでいましたが、それらは特別なイベントです。金曜日の Discussion Time はとてもカジュアルでリラ

ックスして行うものです。私たちは学生らに自然な形で会話するように強調しています。 

 
(Q6) What do you think is the major advantage of Discussion Time to the 
students? 

Most important thing is giving students an opportunity to communicate with new people in a friendly 

environment. With this opportunity students can make friends from other countries and improve their 

listening and speaking fluency in English.  Another advantage is students do not need to prepare for 

anything. There are no reports or topics to read, newspapers to bring, etc. Just show up. 

(Q6) Discussion Time の魅力とは？？ 
最も大切なことは、学生たちにフレンドリーな環境で新たな友と会話する機会を提供することです。こ

のような機会があって、学生たちは外国の友人を作れて、更に英語で、聴いたり流暢に話す力を改善でき

ます。他の点は、学生が何かに向けて準備する必要がないことです。レポートや読む題材、持ってくる新

聞などはありません。Discussion Time に来る、それだけです。 
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I know about Discussion Time on Facebook(KGU－school of economy), so I joined it to want to improve 

my English speaking skill and make new friends of international students. The merit of Discussion Time is 

that I can make sure weather I can say what I want to say with English and communicate with each other 

every week. I also can talk with international students and hear about Japanese image for them. DT is 

free and open. If you are interested in it, let’s go to Discussion Time!  

 
私は経済学部の Facebook で Discussion Time のことを知り、英語のスピーキング能力を伸ばし、

また外国人と友達になりたいと思い参加しました。Discussion Time の魅力的な点は、英語で話した

いことが言えるか、そしてそれが通じるか確かめることができることです。また外国人の友達と話

せて、彼らの日本人のイメージについて聞けることも魅力です。Discussion Time はいつでも誰でも

行けます！興味がある人はきてください！ 

 
 
 
 

Let’s interview for 

Seika Ochi 
越智 星翔さん 

経済学部１回生(インタビュー時) 
（右写真中央） 

Thank you for Todd Hooper, Craig.W.Mertens, and Kenjiro Hirayama!! 
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I know about Discussion Time on Facebook(KGU－school of economy), so I joined it to want to improve 

my English speaking skill and make new friends of international students. The merit of Discussion Time is 

that I can make sure whether I can say what I want to say in English and communicate with each other 

every week. I also can talk with international students and hear about Japanese image from them. DT is 

free and open. If you are interested in it, let’s go to Discussion Time!  

 
私は経済学部の Facebook で Discussion Time のことを知り、英語のスピーキング能力を伸ばし、

また外国人と友達になりたいと思い参加しました。Discussion Time の魅力的な点は、英語で話した

いことが言えるか、そしてそれが通じるか確かめることができることです。また外国人の友達と話

せて、彼らの日本人のイメージについて聞けることも魅力です。Discussion Time はいつでも誰でも

行けます！興味がある人はきてください！ 

 

Let’s interview for

Seika Ochi 
越智 星翔さん

経済学部１回生(インタビュー時) 
（右写真中央） 

Thank you for Todd Hooper, Craig.W.Mertens, and Kenjiro Hirayama!! 



 
 
 

 
 

 

関学経済学部では、 2 年生秋学期からゼミ活動が始まります。でもゼミと一言に言っても、どんなこと

をするところなのか、どういった基準で選べばいいのか分からないという人が多いかと思います。そこ

で、ゼミ生たちにアンケートを実施し、自分たちのゼミの紹介をしてもらいました。どのような研究内

容なのか、どんなイベントを実施しているのか、ゼミの数だけそれぞれに個性があります。  

  

2015 年度 経済学部 ゼミ紹介 

ゼ ミ 

ゼミ生の  
コース  

 

QUESTION…  
 
Q1. どのような大学生活を送っていましたか？  

Q2. 関学の一番いいところは？   

Q3. ストレス発散法は？  

Q4. 今までの人生の中で一番の自慢話、又は失敗話は？  

Q5. 明日地球がなくなるとしたら何をしますか？  

Q6. 関学生に向けてメッセージをお願いします！  

 

先  

生

○ 

○ 

一  

問

一  

答

 

こ れ が 好 き な

人におすすめ  

（５段階）  

勉強  

チーム活動  遊び  

企業  

・家計  

グロー  

バル  

財政・金融  

地域政策  歴史  

ゼミ生の  

所属コース  

（人数）  

また、今回の特集では、実際にゼミを担当してくださる先生方にも、インタビューにご協力  
いただきました。この記事が、ゼミを選ぶ際の参考になればと思います。  

そもそも   ってどんなところ？ 
 

先生に  

ききました！  

学生に  

ききました！  
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4 15

1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

A1. 授業中心のまじめな大学生活だったと思います。  
 
A2. 学生と教職員の距離が近く、アットホームなところだと思います。  
 
A3.  甘いものを食べることです。                
 
A4.  飲んだ帰りの電車の中で何度も寝過ごしてしまい、  

20 分で着く駅に 3 時間かかったことです。  
 
A5. 美味しいものたくさん食べたいです。  
 
A6. 今しかできないことにどんどんチャレンジしてください！  

3.7

3.43.8

勉強

遊びチーム活動

秋  

吉  

先  

生  

一  

一  

問  

答  
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4

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  昼 は、授業 時間以 外でも 、院生や サーク ルの学生と 、経済の 現状や 経済学の役 割を議論 し、夜は

大学図書 館で、経済学の知的遺産を 読みふけりました。通学途 上でも、声を出して外国語 の練習を  

していま した。また、日本の政治や 社会に納得がいかず、何度 も公害反対運動に参加しま した。  

A2.  関 学のキリスト 教は、近年 、形式化し内 にこもってい るみたいなの で懸念してい ますが、神の 愛

と隣人と の連帯を想起し、組織から 権威主義を 排し、人と人と の対等な関係を築き、教職員と 学生が

大学を共 に作りあげるための最も大 事な基盤だと思っています 。   

A3.  過剰なス トレスは人間を病気に します。しかし、ストレス の原因に立ち向かわずに、 発散して  

逃げてい たのでは、問 題は解決しま せん。新たな 解決策を求め て語り合うことが大事です し、何とい

っても、 睡眠をとり、ヨガなどで体 を動かし、ストレスに負け ないで勇気を持ち続けるこ とです。  

A4.  何 が失敗か 、何か 成功か というこ とが、 私にはわか りません 。思い 通りになら ないこと は山ほど

あります 。しかし、たくさん「失敗 」 しても、時間はかかって も、いつの日か周囲の理解 を得て、  

「成功」 できるのだと信じ、あきら めず努力し挑戦し続けるべ きだと思います。  

A5.  世 界中で自 分を支 えてく れたたく さんの 友人に、心 から感謝 の気持 ちを伝え、 その人た ちの一部

でも、生 き残って新たな世界を建設 してもらえるよう、私の希 望を与えたいと思います。    

A6.  関 学生の多 くが、 自分の 就職のこ とばか り考えてい るみたい です。 しかし、関 学生には 、弱い者

と連帯す る正義感と、逆境でも生き る勇気をもってほしいので す。それに、アジア諸国の ことを、  

あまりに 知らなさすぎます。日本を 出て、もっと大きく成長し てください。   

一

一  

問  

答  

井  

口  

先  

生  

4.2

3.64.1

勉強

遊びチーム活動
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A1.  昼 は、授業 時間以 外でも 、院生や サーク ルの学生と 、経済の 現状や 経済学の役 割を議論 し、夜は

大学図書 館で、経済学の知的遺産を 読みふけりました。通学途 上でも、声を出して外国語 の練習を  

していま した。また、日本の政治や 社会に納得がいかず、何度 も公害反対運動に参加しま した。  

A2.  関 学のキリスト 教は、近年 、形式化し内 にこもってい るみたいなの で懸念してい ますが、神の 愛

と隣人と の連帯を想起し、組織から 権威主義を 排し、人と人と の対等な関係を築き、教職員と 学生が

大学を共 に作りあげるための最も大 事な基盤だと思っています 。   

A3.  過剰なス トレスは人間を病気に します。しかし、ストレス の原因に立ち向かわずに、 発散して  

逃げてい たのでは、問 題は解決しま せん。新たな 解決策を求め て語り合うことが大事です し、何とい

っても、 睡眠をとり、ヨガなどで体 を動かし、ストレスに負け ないで勇気を持ち続けるこ とです。  

A4.  何 が失敗か 、何か 成功か というこ とが、 私にはわか りません 。思い 通りになら ないこと は山ほど

あります 。しかし、たくさん「失敗 」 しても、時間はかかって も、いつの日か周囲の理解 を得て、  

「成功」 できるのだと信じ、あきら めず努力し挑戦し続けるべ きだと思います。  

A5.  世 界中で自 分を支 えてく れたたく さんの 友人に、心 から感謝 の気持 ちを伝え、 その人た ちの一部

でも、生 き残って新たな世界を建設 してもらえるよう、私の希 望を与えたいと思います。    

A6.  関 学生の多 くが、 自分の 就職のこ とばか り考えてい るみたい です。 しかし、関 学生には 、弱い者

と連帯す る正義感と、逆境でも生き る勇気をもってほしいので す。それに、アジア諸国の ことを、  

あまりに 知らなさすぎます。日本を 出て、もっと大きく成長し てください。   

一

一  

問  

答  

井  

口  

先  

生  

4.2

3.64.1

勉強

遊びチーム活動
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企業・会計
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2.4

2.62.1

勉強

遊びチーム活動

A1.  前半は外部でバンド活動をしていたのであまり大学には行っていません  
でした。そうしたら友達ができませんでした。後半ゼミに入ってから、  
勉強をしはじめ友達もできました。  

A2. 学生にやさしいところ   
 
A3.  ギターをひきながら大声で歌う。でも最近近所メイワクでできないので  

酒をのんでいます。  
 
A4.  駅でヨッパらってねていたら、駅員さんに交番の前までつれていかれて  

転がされた。  
 
A5. 娘と遊ぶ。  
 
A6. 自由に生きてください  

一  

一  

問  

答  

猪  

野  

先  

生  
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1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  税理士の専門学校と大学のダブルスクール生活でした。  
 
A2. 日本一美しいキャンパス。   
 
A3.  寝ること。  
 
A4.  大学 4 年生のとき、 1 人暮らしをしながら、就活して内定取得（のちに辞退）、  
     大学院入試合格、税理士試験合格、卒論執筆を全てこなしたこと。  
 
A5. おいしいものを食べまくる。   
 
A6. 卒業までの時間を意識して行動しよう。  

一  

一  

問  

答  

上  

村  

先  

生  

4.5

4.24.3

勉強

遊びチーム活動
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A1. 部活（スポーツ系）、アルバイト (出版社、コンビニなど )、  
大学の講義受講、読書  

A2. いろんないいところがあると思いますが、一番と言われたら間違いなく  
「キャンパスのきれいさ」。  

A3.  学生時代から続けているスポーツをするためにジム通いすること。    
 
A4.  自慢できることはこれまでの人生で全くない。  

失敗は日常茶飯事過ぎて枚挙に暇がない。     
A5.  申し訳ありませんが、仮定の話を真剣に考えることができません。   
 
A6. 経済学部には、各研究分野で世界的に活躍する教員が多数います。  

楽勝科目を受講することも学生にとっては一つの戦略ですが、  
是非このような教員による「世界標準」の学問を学んで欲しいと思います。  

一  

一  

問  

答  

加  

藤  

先  

生  

4.6

3.43.8

勉強

遊びチーム活動
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企業・会計
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A1.  まじめ  
 
A2. 平和   
 
A3.  何もしない  
 
A4.  非公開  
 
A5. 今日と同じこと  
 
A6. まじめに勉強しましょう。何かを発見しましょう。  

一  

一  

問  

答  

河  

野  

先  

生  

4.5

42

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2222



1
18

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.5

2.5
3.5

勉強

遊びチーム活動

A1.  バブルの浮かれた世相に背を向け、斜に構えひねくれた学生生活。  
 
A2. 学生たちが、斜に構えず、素直であるところ。  

無論、これには悪い側面もある。   
 
A3.  単車でぶっ飛ばす。取り締まられない程度に。  
 
A4.  自慢話も失敗話も、ここには書けないような代物なので。  
 
A5. 周囲の状況が許せば、いつものように、授業をして、資料を読んで、  

帰宅して、ヱビスビールを 2 本ほど飲んで、寝る。   
 
A6. 理論武装して、自分を守ってください。  

一  

一  

問  

答  

久  

保  

先  

生  

Econo Forum 21／March 2016 23
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3
6

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

5

55

勉強

遊びチーム活動

A1. 一樹一獲（いちじゅいっかく）なるものは穀なり。  
一樹十獲なるものは木なり。一樹百獲なりものはひとなり。   

 
A2. 米国ミシシッピー州の、南部メソジストの敬虔な祈りに培われた  

ランバス博士の宣教運動は、明治 22 年関西学院を生む。美しいキャン  
パスで、グローバルな将来を見据えて、誇りある建学の精神を学ぶ。  
  

A3.  春秋の美を愛して、世界を旅す。秋風起こりて白雲飛ぶ。  
草木黄落してかりがね南に帰る。    

 
A4.  学生に話すのは管仲論の言葉です。「功（こう）成るは、  

成るひに成るに非（あら）ず、けだし必ず由（よ）って起こる所あり。」   
A5. 博（ひろ）く学びて、日本文化と造形の美を篤（あつ）く志す。  
 
A6. 積極的にまなび、将来にわたって、グローバルに活躍してほしい。  
 

一  

一  

問  

答  

桑  

原  

先  

生  

Econo Forum 21／ No.2224



4 26

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  バブル、天安門事件、ベルリンの壁の崩壊等、時代の転換点を目の当たりにし

つつ、安酒をくみ交わしながら、友達と夜な夜な議論していました。自宅が

遠かったので年間 1 ヵ月位、友達の家に泊めてもらっていました。  
   
A2. 総じて、素直で前向きな学生が多く、また、教育に対して熱心な先生、  

仕事に真面目な職員が多い点。  
 

A3.  美味しい食事を頂き、よく眠ること。本当はもっと体を動かしたいの  
ですが、最近できていません -。   

 
A4.  これから、頑張ってここに書けるようなネタを作っていきます。  
 
A5. なくならないように、最後の 1 秒まで手をつくす。  
 
A6. 4 年間は短いです！  

一  

一  

問  

答  

小  

林  

先  

生  

4.9

4.74.3

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 25
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17

1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  少しの勉強のほか学費･生活費稼ぎにバイトに追われていました  
（家庭教師、百貨店の梱包作業員、土木作業員、ゴルフのキャディー、  

競輪のガードマン等）。  
 
A2.  懐の深いところ。  
 
A3.  甲子園のライトスタンドでタイガースを応援すること  

（しかしストレスがたまることの方が多い）。  
 
A4.  駆け出しの銀行員時代に不手際でお客を激怒させてしまい、  

目の前で重要な契約書類を破られたこと。  
 
A5. 普段通りに過ごすと思います。ただし、授業は休講にします。  
 
A6.  素直であることを大切にしてください。  

一  

一  

問  

答  

高  

林  

先  

生  

3.2

3.34.3

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2226



3
6

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  学外で、高校生の交換留学を支援するボランティア活動をしていました。  
といっても、私が主に担当したのは留学生を相手にする仕事ではなく、  
寄付集めで企業回りする仕事でした。  

A2. 学生のレベルがそれなりに高いことと、適度な「ゆるい」雰囲気。  
A3.  家飲み。  
A4.  結婚直後、新居を構える間もなく、文字通りスーツケース 1 つで妻と渡米  

しても、生活と研究がなんとかなったこと。渡米する前に決まっていた  
のは、留学先近くのホテル 1 泊のみでした。自慢話と言うよりは、よく  
あんなリスキーなことができたと、当時の若さが今は羨ましく思えます。 

A5. 早く家に帰って、日頃医者から止められている暴飲暴食をします。  
（でも、本当に明日地球がなくなるとしたら、治安が急激に悪化して、  

地球がなくなるまで生き延びることができないかもしれませんね。）   
A6. 社会に出ると、今まで想像もできないぐらい多種多様な世界が広がって  

います。それに備えて今から社会を覗き、自らを磨いておいてください。  

一  

一  

問  

答  

田  

中  

先  

生  

4.2

3.34.1

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 27
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1
14

1
1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  研究兼気分転換のため、方々へ出かけ、多くの人と知り合いました。  
 
A2. 研究環境が整っていること。特に図書館で研究に必要な貴重書が不自由なく

借りられるのがありがたいです。  
 
A3.  濃いめの玉露、煎茶を飲んで気持ちを落ち着けること  
A4.  1990 年  卒業式で同窓会賞をもらえたこと  
 
A5. お世話になっている（なった）方々に集まってもらい食事会を開きます。  

おいしいものを存分に食べて、思い出を語り合います。  
 
A6. 広瀬淡窓「桂林荘雑詠」の一部に「同袍 (どうほう )友有り自 (おしずか )ら  

相親しむ」とあります。「袍」とは綿入れの着物です。それを共有するほど

親しい関係を指します。この詩のような親密につきあえる友人を様々な  
活動を通してたくさん作ってください。  

一  

一  

問  

答  

寺  

本  

先  

生  

4.2

3.12.2

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2228



3 8

1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  星を観るのが好きでした。  
 
A2. 時計台、中芝…   
 
A3.  散歩  
 
A4.  余りにシリアス過ぎるので自粛します  
 
A5. おいしいごはんを食べる。   
 
A6.  自分の伸びしろを信じて精進してください。  

一  

一  

問  

答  

豊  

原  

先  

生  

2.8

3.12.6

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 29
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15

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  （塾講をしていたので）スーツを着て大学の授業出席、その後塾のバイトと  
いう忙しい毎日。  

 
A2. 美しいキャンパス   
 
A3.  料理  
 
A4.  治安の悪い所でも暮らしましたが、物を盗まれたことがない。  
 
A5. いつも通りに暮らす。ただ、一番好きなワインを飲む。   
 
A6. ネガティヴな言葉はすべてポジティヴな言葉に変換できる。  

ポジティヴにいきましょう。  

一  

一  

問  

答  

西  

村  

先  

生  

3.3

2.9
3.6

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2230



2
26

1
4

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  夏バイト・冬スキー  
 
A2. ランバス記念礼拝堂  
 
A3.  森林浴  
 
A5. お墓参り  
 
A6. バックキャスティングの出来る人に！  

一  

一  

問  

答  

野  

村  

先  

生  

4.1

3
4

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 31
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1
21

1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  試験前には勉強し、休講の時間は友人とコーヒーを飲みながら  
おしゃべりし、休みの時には車で旅行。そんな普通の学生生活でした。  

 
A2. 学生さんはおおらかで誠実なところ。大学教職員としては、いつも、  

学生の幸福を考えているところかな。   
 

A3.  美味しい物を食べる。ＴＶを見る。小説を飲む。  
 
A4.  ゼミ生を多く育て、ゼミ生が関学やゼミを卒業後にも愛してくれる、  

そんな教育ができたことかな。  
 
A5. 奥さんの料理をお腹いっぱい食べる。  
 
A6. 関学生としての誇りを持ち続けてください。  

一  

一  

問  

答  

林  

先

生  

4.7

3.64.7

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2232



13
5

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  3 回生まで  バイト→麻雀→酒→バイト→酒→ドライブ→バイト→勉強  
→海外旅行→酒→バイト→ドライブ→海外旅行→勉強   

4 回生から  勉強→バイト・酒→勉強→勉強  
A2. 人  とっても暖かい  
A3.  昭和の世界に浸る（「男はつらいよ」を見まくる、田舎に電車で行く、など）

非日常につかる（外国で 1 人になるなど）ばか騒ぎをえんえんつづける  
→笑う  

A4.  小学校の朝礼（朝の全校集会）のとき、校長先生が話をしてシーンとして  
いるとき、そっと「おなら」をしようとしたら、大っきな音が出て  
講堂中ひびきわたった。「今だれ？」ときょろきょろ」したら、  
きょろきょろしているのは僕だけでした。   

A5. みんなで火星にいく。  
A6. まぁるい良い子でいるのではなく、もっととがってガツガツ生きていくと良

いかも  

一  

一  

問  

答  

東  

田  

先  

生  

4.9

4.24.8

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 33
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2

1

5

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1. 自由奔放。  
 
A2. キャンパス。  
  
A3.  水泳など身体を動かすこと。  
 
A4.  自慢できるようなことはない。失敗は数限りなくある。  
 
A5. いつも通りに過す。  
 
A6. 教育は消費ではなく、自己への投資です。リターンはずっと先に現われます。 
 

一  

一  

問  

答  

藤  

井  

先  

生  

英  

次  

4.6

2
3.7

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2234



1

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  基本的には勉強をがんばっていましたが、経済学より英語の勉強を  
よくしていたと記憶しています。  

 
A2. 学生・教職員ともにあかぬけているところ   
 
A3.  二度寝  
 
A4.  受験・就職において浪人・留年をせずスムーズに来ていること  
 
A5. ジタバタせずその時を待ちます。  
 
A6.  よく勉強して下さい  

一  

一  

問  

答  

原  

藤  

4

32

勉強

遊びチーム活動

生  

先  
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1
14

2

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  一言でいえば、奇人変人。昼食代を削り、本を買っていたので、昼は水しか飲

みませんでした。口ひげを生やし、バロックアンサンブルという音楽集団で

コントラバスを弾いていました（部長でした）。大学時代は私にとって修業

時代。あまりに苦しかったので、大学時代には戻りたくありません。  
A2. 頭脳、人情、社交性、おしゃれなど、非常にバランスがとれている点  

でしょう。一流国立大の学生に偏差値では負けますが、  
このバランスのとれた総合能力は関学生の第一の武器です。   

A3.  家の畑で、さまざまな野菜を育てています。朝起きると前日の  
生ゴミを畑に埋めるのが日課です。旬の野菜を家族が喜んで食べる姿を  
見ると、疲れがふきとびます。晴耕雨読の生活は、若い頃からの夢でした。 

A4.  私の人生で一番の自慢は、関西学院大学経済学部に入学したことです。ただし

妻の前では「一番の自慢はお前と結婚できたことだよ」と言うでしょう。  
A5. 家族との時間を大事にします。  
A6.  よく広く学び、よく遊べ。全力で、とにかく「もがく」ことが大事。恐れるな。

青春にとって、一番悪いのは「なにもしない」こと。  
 

一  

一  

問  

答  

本  

郷  

先  

生  

3.3

3.23.6

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2236



22

7

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  東野圭吾の小説タイトルではありませんが、まさに  
『あの頃僕らはアホでした』。   

 
A1.  他大学を渡り歩いた経験から言えることは、良くも悪くも「優しい」大学  

だと思います。   
 
A3.  寝ます。   
A4.  ノーヘルでバイクに乗っていて４トントラックにはねられたことが失敗で、

それでも無事だったことが自慢です。   
 
A5.  ただおろおろとして一日が終わりそうです。   
 
A6.  いのち短し恋せよ乙女  あかき唇あせぬ間に  熱き血潮の冷えぬ間に   

明日の月日はないものを  

一  

一  

問  

答  

前  

田  

先  

生  

4

3
4.6

勉強

遊びチーム活動
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2
14

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

4.4

3.6
1.5

勉強

遊びチーム活動

A1.  初めの一年半は大学という環境に面食らったからか、ほとんど勉強をせず  
クラブ活動が中心の毎日でした。二年の夏休みにカナダへ語学研修に  
行き、そこで突然留学したいと思うようになって帰国後に英語を中心に  
勉強しました。交換留学先で経済学に出会い、今に至っています。  

A2.  同僚に面白くて賢い人が多いこと。  
A3.  長男と散歩したり、スターウォーズなどのごっこ遊びをすること。  
A4.  妻と長男に恵まれたことが自慢です。失敗は毎日何かやらかすし、  

どうせ学習できないので、すぐに忘れるようにしています。  
A5.  家族で手をつないで、一日中思い出話をしたいです。  
A6.  普段は考え方の話ばかりをしていますが、学生の間はあまり慎重にならず、

面白そうだと思ったことに積極的に飛びついてみてください。ある程度  
首を突っ込まないと本当に面白いかどうかはわからないことが多いです。

何が自分の役に立つかは、えてして予見できないものです。  

一  

一  

問  

答  

松  

枝  

先  

生  

Econo Forum 21／ No.2238



4

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  学費を稼ぐために、週 4 日は家庭教師のアルバイトをしていました。他方、

2 年生頃から大学院に行こうと考えていましたので、経済学の勉強を  
かなり真剣にしていました。  
  

A2.  第一志望でなく関学に不本意に入学した学生に対しても、関学で良かったと

思わせるキャンパスと教育制度。その根本にあるのが、  
学生と教職員の垣根が低い点だと思います。  
  

A3.  ほぼ毎日おこなっている、ストレッチ、ジョギング、柔軟体操です。   
A4.  友人の結婚式の日を一日に間違えて、式場に行ったら  

「昨日終わりました」と言われたこと。   
 
A5.  家族と過ごす。   
A6.  現在の自分にとって高めの目標を掲げ、それにチャレンジしてほしいと  

思います。  

一  

一  

問  

答  

村  

田  

先  

生  

4.6

44.9

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／March 2016 39
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2

財政・金融

企業・会計

歴史地域政策

グローバル

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1. のんびりと好きなことをしていました。  
（好きな授業のみ受けたり、突然旅に出たりと）  
 

A2.  ・色んな学生がいて楽しいところ。  
・設備が充実していて色んなことができる。  
 

A3.  ・ 1 人で旅に出る。・旅先で列車に何時間も乗る。  
 
A4.  ・今の嫁と結婚した事。・長きに渡って独身を続けた事。  
 
A5.  おいしいものを食べる。  
 
A6.  良いキャンパスと良い学生に囲まれて良い 4 年間お過ごしください。  

一  

一  

問  

答  

安  

岡  

先  

生  

2.6

2.9
3.8

勉強

遊びチーム活動

Econo Forum 21／ No.2240



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A1.  ごく平凡な学生生活  
 
A2.  まだ見つけられていません  
 
A3.  家飲み  
 
A4.  今のところたいした苦労もなく順調に来ていること。  
 
A5.  家族と過ごす  
 
A6.  自分に付加価値をつけて卒業して下さい  

A1.  1 年目は国立大医学部目指して仮面浪人。失敗して案の定、留年確定。  
その後は  理系崩れを生かして適当に単位をとって 5 年で卒業。  
家庭教師で稼いだ。  
  

A2.  私は  関学出身じゃないので、学生としていいところはわからない。   
教員としては、定年が他大学より若干遅い。  
経済学部は、研究熱心な先生が増えたこと。  
  

A3.  酒、カラオケ（ロック（和洋）を唄う）   
A4.  自慢することは特にない。   
A5.  論文を書く。疲れたら飲む。家族と過ごす。   
 
A6.  あまり、守りに入った楽な生き方をするな。  

明るく元気に、少し背伸びして挑戦してほしい。  

古  

澄  

先  

生  

一  

一  

問  

答  

新  

海  

先  

生  

一  

一  

問  

答  

 

 

これまで紹介したゼミのデータは 2015 年度のものです。  

このページからは、先生の単独インタビューです。  

20:15 

20:16 
既読  

Econo Forum 21／March 2016 41

授 紹 介ゼ ミ ・ 教



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

田  

畑  

先  

生  

一  

一  

問  

答  

A1.  サイクル活動（ ESS）中心。  
 
A2.  キャンパスがきれい。  
 
A3.  ひたすら歩くぐらい。  
 
A4.  書類を期限まで提出し忘れて、博士課程に進学できなくなりそうだった  
 
A5.  子供（ 2 才と 5 才）と遊べるだけ遊ぶ  
 
A6.  勉強もしてね  

山  

鹿  

先  

生  

一  

一  

問  

答  

A1.  授業の前は、早朝のトラックの積み込み作業のアルバイト、夜は塾の講師の

アルバイト、時々勉強。  でも、貯金はまったくできませんでした。   
A2.  キャンパスがとてもきれいです。  
  
A3.  ビールを飲むことと料理をすること。   
 
A4.  失敗話がないということが自慢？   
 
A5.  そんな状況、想像できません（笑）   
 
A6.  学校の勉強もいいですが、何か自分にとって良いことが見つかるといい  

ですね。そのためのアンテナはいつもはっておいてください。  

作成者：三輪・高橋・岸本・東・井筒・越智・土谷・津村・藤岡・丸野  

作成者：三輪・高橋・岸本・東・井筒・越智・土谷・津村・藤岡・丸野  
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 [ここに入力] [ここに入力] 

我こそは経世済民学部生 
このコーナ 

！ く 聞で 式 方 Ａ ＆ Ｑ て い つ に 活 生 学 大 に 生 学 済 経 学 関 の 目 注 今  

 

 
  

 

  

  
 

 

 

Ｑ 

今
ま
で
で
一
番
の
挑
戦
を
教
え
て
く
だ
さ
い 

Ａ 

大
学
に
入
っ
た
ら
色
ん
な
事
を
し
よ
う
と
考
え
て
い
た
の
で
、
部
活
・サ
ー
ク
ル
・
留
学
等
に 

挑
戦
し
て
来
ま
し
た
。
二
年
生
の
秋
学
期
ま
で
は
部
活
に
専
念
し
て
い
ま
し
た
が
、
自
分
が
や
り
た
い
こ
と
が
他
に 

あ
る
こ
と
が
分
か
り
退
部
。
映
画
サ
ー
ク
ル
で
会
長
を
務
め
、
サ
ー
ク
ル
活
動
に
専
念
し
ま
し
た
。 

自
分
の
性
格
的
に
や
り
た
い
と
思
っ
た
ら
や
ら
な
い
と
気
が
済
ま
な
い
性
格
な
の
で
、
や
る
と
決
め
た
ら 

ご
ち
ゃ
ご
ち
ゃ
考
え
な
い
で
実
行
に
移
し
ま
す
。
ミ
ス
キ
ャ
ン
パ
ス2

0
1
5

の
オ
ー
プ
ニ
ン
グ
ム
ー
ビ
ー
制
作
の
話
が 

来
た
と
き
も
二
つ
返
事
で
受
け
入
れ
ま
し
た
。
大
学
は
一
日
居
て
も
全
然
飽
き
な
い
場
所
で
第
二
の
家
み
た
い
で
す
。 

で
も
最
初
か
ら
自
分
に
と
っ
て
居
心
地
の
良
い
場
所
だ
っ
た
訳
で
は
な
く
自
分
が
積
極
的
に
行
動
し
て
い
ろ
ん
な 

人
に
出
会
い
価
値
観
を
共
有
、
表
現
し
て
き
た
結
果
だ
と
思
っ
て
い
ま
す
。
新
入
生
、
在
学
生
の
方
々
の
中
で 

自
分
が
退
屈
し
て
い
る
な
と
か
、
何
か
現
状
に
不
満
が
あ
る
方
が
い
た
ら
是
非
行
動
し
て
ほ
し
い
で
す
。 

 

Ａ 

現
在
、
私
は
本
郷
ゼ
ミ
に
お
い
て
ゼ
ミ
長
を
し
て
い
ま
す
。
こ
の
ゼ
ミ
長
と
い
う
大
役
が
自
分 

に
と
っ
て
挑
戦
で
し
た
。
も
ち
ろ
ん
初
め
は
不
安
で
仕
方
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
特
に
自
分
は
リ
ー
ダ
ー
シ
ッ
プ
を 

取
っ
た
経
験
が
な
く
、
人
前
で
話
す
こ
と
は
好
き
で
は
あ
り
ま
し
た
が
得
意
で
は
あ
り
ま
せ
ん
で
し
た
。
し
か
も 

私
自
身
、
一
次
志
望
の
ゼ
ミ
を
落
ち
て
、
本
郷
ゼ
ミ
に
入
っ
た
わ
け
で
す
か
ら
そ
ん
な
自
分
が
ゼ
ミ
長
に
な
っ
て
よ
い 

の
か
迷
い
ま
し
た
。
し
か
し
、
自
分
を
選
ん
で
く
れ
た
ゼ
ミ
の
み
ん
な
に
対
す
る
感
謝
の
気
持
ち
も
間
違
い
な
く
大
き
く
、 

こ
の
挑
戦
は
意
義
が
あ
る
こ
と
だ
と
理
解
し
て
い
ま
し
た
。
本
郷
ゼ
ミ
で
は
ゼ
ミ
長
を
ゼ
ミ
が
始
ま
っ
て
す
ぐ
で
は
な
く
、 

時
間
を
空
け
て
総
合
的
に
評
価
し
決
定
し
ま
す
。
こ
の
よ
う
な
決
め
方
の
中
自
分
が
選
ば
れ
た
事
へ
の
責
任
感
も 

あ
り
ま
し
た
。
結
論
と
し
て
私
は
本
郷
ゼ
ミ
で
ゼ
ミ
長
と
し
て
仕
事
で
き
て
良
か
っ
た
と
思
っ
て
い
ま
す
。
挫
折
も 

あ
り
ま
し
た
。
人
を
動
か
す
難
し
さ
を
知
り
、
私
よ
り
も
何
倍
も
有
能
な
同
回
生
に
何
度
論
破
さ
れ
た
で
し
ょ
う
。
し
か
し
、 

そ
の
す
べ
て
が
自
分
を
成
長
さ
せ
て
く
れ
た
の
は
間
違
い
な
い
こ
と
で
す
。
本
郷
ゼ
ミ
に
出
会
え
た
奇
跡
に
感
謝
し
ま
す
。 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 

    

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

Ｑ 

ど
ん
な
大
学
生
活
を
送
っ
て
来
ま
し
た
か
？ 

中
村 

建
二
郎 

経
済
学
部
三
回
生 

本
郷
ゼ
ミ 

中
村 

建
二
郎 

経
済
学
部 

三
回
生 

本
郷
ゼ
ミ 

経済学部生だから出来ること
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学 生 の コ ラ ム ①



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Café  
こ
の
記
事
で
は
「
関
学
周
辺
ス
ポ
ッ
ト
」
と
し
て
、
カ
フ
ェ
を
紹
介
し
ま
す
。 

選
り
す
ぐ
り
の
カ
フ
ェ
を
紹
介
し
、
皆
さ
ん
の
学
生
生
活
に
彩
を
加
え
ま
す
。 

 

阪
急
今
津
線
に
沿
っ
て
紹
介
を
し
て
い
き
ま
す
。
気
に
な
る
カ
フ
ェ
が
あ
れ

ば
、
是
非
、
足
を
運
ん
で
み
て
く
だ
さ
い
！ 

【C
a
fé

 M
A

P

】 

レ
ス
ト
ラ
ン
ポ
プ
ラ 

ち
い
さ
い
カ
フ
ェ 

グ
ラ
ン 

S
u

n
n

y S
id

e
 C

a
fé

 

 C
A

F
É

 F
L
A

T
 

マ
チ
ル
ダ(M

a
tild

a
) 

 

カ
フ
ェ
（
仏: c

a
fé

、
伊: c

a
ffè

）

は
、
本
来
コ
ー
ヒ
ー
の
意
味
。
転
じ
て
、

コ
ー
ヒ
ー
な
ど
を
飲
ま
せ
る
飲
食
店

を
意
味
す
る
。
ヨ
ー
ロ
ッ
パ
の
都
市
に

見
ら
れ
る
あ
る
種
の
飲
食
店
を
意
味

し
、
特
に
パ
リ
や
ウ
ィ
ー
ン
の
も
の
が

知
ら
れ
る
。
新
聞
や
雑
誌
が
そ
こ
で
読

め
、
時
の
話
題
に
つ
い
て
談
笑
し
、
情

報
交
換
の
で
き
る
場
所
と
し
て
親
し

ま
れ
て
い
る
。(W

ik
ip

e
d
ia

よ
り) 

関学ポプラ 
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ちいさいカフェ グラン 

↑店内の雰囲気 

〒662-0813  

兵庫県西宮市上甲東園１丁目４−３２ 

TEL.0798-54-0663 

 

阪急今津線甲東園駅東口から徒歩 4 分、暖かく

レトロな雰囲気が醸し出す店内には、様々な雑貨が

並ぶ。店内に並ぶ雑貨屋さんとしての一面は、他に

ない素敵なカフェとしての趣が感じられる。独特の

雰囲気でコーヒーを楽しむことが出来るとてもお

しゃれなカフェ。右は「抹茶アイスと黒みつきなこ

ワッフル」、おススメの一品。また、甲東園からの

アクセスが非常によいことも魅力である。 

営業時間：12:00～18:00（LO17:30） 

定休日：不定休日あり 

平均予算：600 円 

席数：10 席（総席数） 

自慢のポイント：「何屋さんか分からないところ」 

客層：学生から主婦層まで幅広く！ 

追加情報：15-20人で貸し切り可（要予約） 

今回いただいたメニュー： 

①「抹茶アイスと黒みつきなこワッフル」 

→380 円(590円ドリンクセット) 

②「チョコバナナワッフル」 

→380 円(590円ドリンクセット) 

① 

② 

【MAP】 

【こんな方におススメ！！】 

★雑貨が好きな方 

★おいしいスイーツを食べたい方 

★お洒落が好きな方 

★暖かい雰囲気が好きな方 

一
度
訪
れ
た
ら
、
ま
た
来
た
い
と
思
え
る
よ
う

な
そ
ん
な
雰
囲
気
が
こ
だ
わ
り
。 

 

流
行
を
追
い
か
け
ず
、
店
主
の
好
き
な
も
の
で

店
内
を
飾
る
。
そ
れ
に
共
感
す
る
人
た
ち
が
集
ま

る
場
所
を
提
供
し
た
い
。 

 

そ
ん
な
こ
だ
わ
り
が
隅
々
ま
で
感
じ
ら
れ
る
、

本
当
に
あ
た
た
か
い
雰
囲
気
の
カ
フ
ェ
。 

 

コ
ー
ヒ
ー
も
さ
る
こ
と
な
が
ら
、
ワ
ッ
フ
ル
を

使
っ
た
ス
イ
ー
ツ
が
絶
品
。 

本誌限定クーポン 
・ソフトクリーム 50 円引き（本誌発行から一ヶ月） 

※本誌提示により有効 
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Sunny Side Café  
 このカフェでは、オシャレで統一された空間が演出され、

訪れた人にくつろぎをもたらす。外観内装共に洗練された

雰囲気が感じられる。全てオーダーメイドのテーブルを利

用した、オシャレにこだわった空間作りがなされている。 

最大の魅力は、喫茶店としてのモーニングから、ディナー

まで多彩なカフェであることだ。パーティプランが非常に

多く、ニーズに合った楽しみ方が出来る。 

営業時間：9:00～23:00 

定休日：水 

平均予算：モーニング：6～700 円 

ランチ・ディナー：1～2000 円 

パーティプラン：2～4000 円 

席数：約 30 席（総席数） 

自慢のポイント：内装・パーティプラン、「店員さんにイケメンが多い」 

客層：学生から主婦層まで幅広く！ 

追加情報：20～40 人で貸し切り可（要予約・着席は 30 人まで） 

     Wi-Fi 完備、スマホでポイントがたまります！ 

 
〒662-0812 

兵庫県西宮市甲東園１丁目４−４ 

TEL.050-5787-9103、0798-81-3493 

 

オ
ス
ス
メ
メ
ニ
ュ
ー
は
、
フ
レ
ン
チ
ト
ー
ス
ト
。
こ
ち
ら
は

１
日
５
食
限
定
で
提
供
さ
れ
る
。≪

前
日
予
約
可≫

 

デ
ィ
ナ
ー
で
は
本
格
イ
タ
リ
ア
ン
を
楽
し
む
こ
と
が
で
き
る
。 

 

事
前
予
約
す
る
こ
と
で
貸
し
切
り
が
可
能
で
あ
り
、
新
歓
や

女
子
会
、
お
誕
生
日
会
と
し
て
も
、
気
軽
に
パ
ー
テ
ィ
を
開
催

で
き
る
。
こ
の
オ
シ
ャ
レ
な
空
間
で
、
是
非
一
度
パ
ー
テ
ィ
を

開
催
し
て
み
よ
う
！ 

【こんな方におススメ！！】 

★インテリアが好きな方 

★コース料理も食べたい方 

★お洒落が好きな方 

★大人数が好きな方 

★素敵なディナーをしたい方 
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CAFÉ FLAT 
 阪急西宮北口駅から北に徒歩 6 分、非常に落ち

着いた雰囲気が醸し出されている。店内の内装や

照明がさらに気持ちを落ち着かせてくれる。そん

な雰囲気の中、一人で訪れて、ゆっくりと読書や

課題をしたくなるようなカフェだ。 

「ベリーベリーチーズケーキパフェ」（右）は、

このカフェ自慢の一品。チーズケーキはベリーと

非常に相性が良く、濃厚な味が楽しめる。 

 

営業時間：10:00～21:00（LO20:30） 

定休日：月 

平均予算：600～1000 円  

席数：約 25 席（総席数）、個室あり 

オススメポイント：落ち着いた雰囲気  

客層：女性、おひとり様が多い  

追加情報：誕生日サプライズあり（要予約）  

 

 

店
内
に
は
、
ア
ン
テ
ィ
ー
ク
や
観
葉
植
物
が
並
ん

で
お
り
、
非
常
に
落
ち
着
い
た
空
間
づ
く
り
が
な
さ

れ
て
い
る
。 

 

氷
コ
コ
ア
、
氷
抹
茶
な
ど
ユ
ニ
ー
ク
な
飲
み
物
も

提
供
さ
れ
る
。 
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経済 

しかく発見！ 
 
 
 

経済学部生の皆さん、日々充実した大学生活を送っていますか？大学生の間は自由な時間が多く、何を

すればよいのか迷ってしまいますよね…？ 
でもせっかくなら、将来の自分への投資をしたいとは思いませんか？皆さんには卒業後の夢や目標があ

ると思います。その夢や目標に近づくための方法としてオススメなのが資格取得です。資格取得後の目的

意識をしっかり持ち、勉強に取り組むことは非常に良い経験になるはずです。サークルやアルバイトに打

ち込む事も大切ですが、資格を取るために時間を使うことも大切です。たくさん時間があるからこそ、 
資格取得に挑戦してみましょう！ 
 ここから学部生に人気の資格を紹介しておきます。 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

3 簿記 

4 証券アナリスト 

7 ダブルディグリー制度 

5 ファイナンシャルプランナー 

6 公認会計士 

1 TOEIC 

2  IT パスポート 
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TOEIC＆TOEFL  
 
・試験日  TOEIC 月に 1 回     全国各地で実施 
      TOEFL 年に 30~40 回  全国各地で実施 

 
・得点  TOEIC  10~990 点  
      TOEFL iBT 0~120 点              
 
TOEIC テストは、第 210 回公開テスト（2016 年 5 月 29 日実施）より出題形式が一部変更されます！ 

≪TOEIＣと TOEFL の違い≫ 

TOEIC と TOEFL の大きな違いは受験科目の数にあると言えるでしょう。TOEIC はリーディングとリス

ニングの 2 科目なのに対して、TOEFL はリーディング、リスニング、スピーキング、ライティングの 4
科目です。TOEIC より TOEFL のほうが実用的だと言えるでしょう。TOEFL は受けられる回数は多いで

すが、一回あたりの受験料が高いため、しっかりとした対策が必要です。 
 
 
 
 
 
 

ＩＴパスポート  
・試験日  全国幅広い地域で月に 5～6 回ほど主に土日祝日に実施 
・試験時間 １６５分 
・出題数  １００問( 小問８４題 中問１６題 )  
・出題形式 四肢択一式 
・総合評価点 600 点以上／1,000 点（総合評価の満点） 
・試験方法   CBT（Computer Based Testing）方式 
 

≪ＩＴパスポートについて≫ 

IT パスポートとは IT を利活用するすべての社会人・学生が備えておくべき IT に関する基礎的な知識が証

明できる国家試験です。具体的には、経営戦略、マーケティング、財務、法務など経営全般に関する知識

をはじめ、セキュリティ、ネットワークなどの IT の知識、プロジェクトマネジメントの知識など幅広い分

野の総合的知識を問う試験です。「ＩＴの資格試験は技術者向けで、事務職、営業職などには関係ない。」

といったイメージを抱いている方も多いのではないでしょうか？＞＜ 
しかし、今やＩＴは私たちの生活基盤の一つであると同時に、ビジネスの世界にも広く浸透しているので

これからの時代には必要な資格になるでしょう！ 

≪おすすめテキスト≫ 

イメージ＆クレバー方式でよくわかる 栢木先生の IT パスポート教室（技術評論社） 

おすすめ度 

 

おすすめ度 

 

経済学部では TOEIC 対策を 
行う授業が開講されています☆ 

《採用時企業が求める TOEIC の点数》（参考：大学生平均 433 点） 
850 点以上 NTT コミュニケーションズ 
730 点以上 ソフトバンク、武田薬品 
650 点以上 アサヒビール、佐川グローバルロジスティクス 
600 点以上 大正製薬、大和ハウス工業、ニトリホールディングス 
大正製薬 
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簿記
 
 
 3 級 2 級 1 級 
試験日 2.6.11.月 2.6.11.月 2.6.11.月 
試験科目 商業簿記  商業簿記 

工業簿記  
商業簿記 
会計学 
工業簿記 
原価計算 

試験時間 120 分 120 分 180 分 
合格基準 70％以上 70％以上 70％以上 

(ただし 
一科目 
40％以上) 

合格率 40～50％  20～30％ 8～10％ 
受験料 2570 円 4630 円 7710 円 
 
 
 
 

・簿記とは？ 
帳簿をつけるために必要な技能です。簿記は会

社の財務内容を読む、分析、判断するという、

いわばビジネスの基礎的な能力です。 
金融機関に勤めたいと考えるならば、企業の状態

を把握できる能力は必須です。簿記 3 級は比較的、

取得しやすい資格です。3 級を取得することで更

なるステータスアップへのきっかけになるでしょ

う。2 級ならば一般企業の経理としての大きな戦

力にもなりますし、就職、転職の材料にもなりま

す。簿記はさまざまな所で講座が開かれ、オンラ

イン講座なども受講可能です。 
 
関学にてエクステンションプログラムあり 

≪おすすめテキスト≫ 

・みんなが欲しかった 簿記の教科書 (TAC 出版)  
 
 

証券アナリスト 
 一次試験 二次試験 
試験日 4 月・9～10 月 

（年 2 回） 
6 月 
（年 1 回） 

試験科目 ①証券分析と 
ポートフォリオ・ 
マネジメント 
②財務分析  
③経済 

一次試験内容＋ 
職業倫理・ 
行為基準  

試験時間 ①180 分 
②90 分 
③90 分 

７時間 
（途中休憩 75 分） 

合格基準 6 割合格 
（目安） 

6 割合格 
（目安） 

合格率 45～50％ 48％  
受験料 12400 円 8200 円 
出題形式 マーク方式 記述方式 
 
 
 

 
・証券アナリストとは 
金融技術を応用し、証券投資情報の分析や投資

価値の評価、情報提供、投資推奨、投資管理な

どの金融サービスを提供する専門家です。この

資格は金融や企業の財務部門などの職業に限定

されますが、取得することで活動の幅が大きく

なるでしょう。この資格を取得するには、まず

１次通信講座を受講し、講座終了後 1 次試験を

3 年以内に 3 科目に合格（科目合格制）しなけ

ればなりません。同じように 2 次通信講座、試

験を受講し３年の実務経験を経て資格習得とな

ります。試験だけでも２年弱掛かりますが、難

易度が高いだけに評価はかなり高いと思われま

す。時間がある大学生の間に挑戦するだけの価

値がある資格です。 
関学にてエクステンションプログラムあり 

≪通信講座受講必須≫ 

おすすめ度 

 

おすすめ度 
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ファイナンシャル・プランナー(FP) 
・試験日 ２級―１月、５月、９月の年３回     立案が、FP の大きな仕事です。「個人個人に適し  

３級―１月、５月、９月の年３回     た金融商品、大切な資産運用方法、明確な人生設 

・級の説明 ２級―取得していると就職に有利    計と長期的な財産プランを立てること」、この≪ 

      ３級―ファイナンシャル・プランナー  ファイナンシャル・プランニング≫こそが、FP の 

の入門レベル          使命と言えます。金融機関(銀行・証券会社・生命・

試験科目 ６分野(年金・保険・金融資産・税金    保険会社・損害保険会社)への就職を希望する人 

・不動産・相続)から出題        には、２級 FP 技能士(AFP)の資格取得が有益で、        

・試験時間 ２級―学科:１２０分、実技:９０分   また最近では、大手不動産会社でもこの資格取得 

３級―学科:１２０分、実技:６０分   を奨励しているケースもあります。ファイナンシ 

・出題形式 学科試験(マークシート)        ャル・プランナーは、経済学部や商学部、法学部 

実技試験(筆記)            生向きです。３級は誰でも受験可能ですが、２級 

※３級の実技試験はマークシート    は３級 FP 技能士合格者または、AFP 認定研修を修 

合格率 ２級―学科:40.2％、実技:63.7％      了した人しか受験出来ません。 

３級―学科:76.9％、実技:90.6％        ・AFP とは？ 

               (2015 年 5 月)     日本 FP 協会が認定する、FP 技能取得者に与え 

・受験料 ２級―８７００円             られる資格のことです。 

３級―６０００円                        関学にてエクステンションプログラムあり 

・ファイナンシャル・プランナー(FP)とは？        ≪おすすめテキスト≫ 

 厚生労働省認定の国家資格です。顧客のライフプ  ・みんなが欲しかった！FP の教科書２級・３級 

ランに合わせた効果的な資産運用プランの提案               （TAC 出版） 

 

公認会計士             
・試験日  短答式試験―５月、１２月：年２回     能なため、その業務内容は監査のほかにも税務、 

     論文式試験―８月に３日間：年１回  コンサルティング等非常に多岐にわたり、監査                

務以外にも、多くの活躍の場が期待できる資格と    業務以外にも、多くの活躍の場が期待できる資格 

〇試験科目 必須(財務会計論・管理会計論・監査   と言えます。 

      論文式―１日目:２４０分、２日目:   受験資格の制限はありません。短答式試験は、合 

３００分、３日目:２４０分   格すると以降２年間短答式試験が免除されます。    

〇出題形式 短答式試験(マークシート)       論文式試験は、成績優秀な一部の科目については、 

      論文式試験(筆記)           以降２年間論文式試験が免除されます。短答式試 

〇合格率 10.1％ (2014 年)            験の合格者または、免除者が論文式試験を受験出 

〇受験料 １９５００                来ます。 

 

〇公認会計士とは？                関学にてエクステンションプログラムあり 

 企業が公表する財務書類等が適正に作成されてい  ≪おすすめテキスト≫ 

るかを監視し、その情報の信頼性を確保する業務   ・財務諸表論（中央経済社 2008） 

等を行う「監査」及び「会計」の専門家です。今   ・財務会計（中央経済社 2014） 

日の市場経済を支える非常に重要な役割を担うた   ・管理会計（中央経済社 2008） 

め、高度な専門知識とスキルが要求されます。ま   ・原価計算（中央経済社 2000） 

た、公認会計士は税理士として登録することが可     

おすすめ度 

 

 3 級 2 級 

試験日 1、5.、9 月 
（年に 3 回） 

1、5.、9 月 
（年に 3 回） 

試験時間 学科：120 分  
実技：60 分 

学科：120 分  
実技：90 分 

合格率 学科：76.9％ 
実技：90.6％ 
（2016 年度） 

学科：40.2％ 
実技：63.7％ 
（2016 年度） 

受験料 学科：3000 円 
実技：3000 円 

学科：4200 円 
実技：4500 円 

出題形式 学科：マーク方式 
実技：マーク方式  

学科：マーク方式 
実技：記述方式 

 

 短答式試験 論文式試験 
試験日 5 月、12 月 

（年に 2 回） 
8 月に 3 日間 
（年に 1 回） 

試験科目 財務会計論 
管理会計論 
監査論 
企業法 

監査論 
租税法 
会計学 
企業法 
選択科目 

試験時間 300 分 1 日目 240 分 
2 日目 300 分 
3 日目 240 分 

合格基準 70％ 52％ 
出題方式 マーク方式 記述方式 
 

 短答式試験 論文式試験 
試験日 5 月、12 月 

（年に 2 回） 
8 月に 3 回 
（年に 1 回） 

試験時間 300 分 1 日目 240 分 
2 日目 300 分 
3 日目 240 分 

合格基準 70％ 52％ 
出題方式 マーク方式 記述方式 

 

企業が公表する財務書類が適正に作成されてい 
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リール第一大学に留学 

みなさんはダブルディグリーという制度をご存じですか？ 

この制度は、将来、外資系グローバル企業で働きたい人や、国際的な機関への就職を考えている人にとっ

ては、見逃すことの出来ない制度です☆ 

資格ではありませんが、経済学部ならではの制度ですので、ここでご紹介します！ 

 

☆ダブルディグリーとは 

関西学院大学に在籍しながら、海外の大学に留学し、それぞれの大学で修得した単位の一部を両大学が相

互に単位認定することで、両大学の学位を取得できる、という制度のことです。経済学部はフランスのリ

ール第一大学との間でダブルディグリー留学制度を設けています。 

 

☆ダブルディグリーへの出願条件 

①第二言語としてフランス語を選択している人 

②成績が学年上位2分の1以上であること  

③マクロ経済学・ミクロ経済学・経済学のための統計学入門・経済学のための数学入門・経営学を履修済

みであること（2年生春学期終了時点） 

 

 
 
 
 

 

 

  

☆リール第一大学について 

リール第一大学はフランス北部のノール県リール市にあり、ロンドン、パリ、ブルッセル等のヨーロッ

パの中心都市にもアクセスが良い所に位置しています。 

リール第一大学は理工系を中心とした大学ですが、経済学・社会科学・地理学などの社会科学分野の学

問もあります。外国人留学生が全体の約 19％を占める国際的な大学で、経済学の分野で英語プログラムが

設置されています。 

また、リール第一大学の学費は関西学院大学の授業料による相殺のため不要ですが、学費とは別に渡航費、

1 年間の生活費・保険料などを含めて 150 万円ほどが必要となります。 

 
 
 
 
 
 
 

１年生 ２年生 3 年生 4 年生 

春学期 秋学期 春学期 秋学期 春学期 秋学期 春学期 秋学期 

 関西学院大学/リール 

第一大学の学位取得 

関西学院大学 

経済学部に入学 
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2015 年 9 月から、ダブルディグリー制度に参加してフランスのリール第一大学に留学予

定の経済学部 2 回生、田中陽子さんにインタビューさせて頂きました！！ 

Q1:ダブルディグリー制度に参加しようと思ったきっかけは何ですか？ 

 

 

 

 

 

Q2：大学の授業は何語で開講されるのですか？ 

 

 

 

Q3：現時点で何か不安に思うことはありますか？ 

 

 

 

Q4：最後に経済学部生へのメッセージをお願いします！ 
 

Q4:関学経済学部の後輩達に是非メッセージをお願いします！ 

ｔ 

 

 

 

 

  

留学がしたくて、色々な留学制度を調べていた時に、ちょうど経済学部が掲載していたダブルデ

ィグリーの募集要項を見つけたんです。他の留学制度と違って、自分で寮を探す必要のないこと

や、２つの大学の学位を最短４年で取得出来るということに魅かれて、この制度を利用すること

に決めました。 

ただこの制度は、関学経済学部入学前の登録時に、フランス語を第二言語として選択していない

と参加できないので、フランス語を選択していて本当に良かったと思います。 

英語です。留学後すぐに１週間ほど、フランス語の集中講義がありますが、それが終わればフラン

ス語の授業は週に１回程度になります。といっても日常生活ではフランス語を多く使うので、早く

慣れなくてはなりませんね。 

大学で過ごす４年間は本当にあっという間に終わってしまいそうですよね…だからこそ、思った

時に動き始めないと何も始まらないと思うんです。私はダブルディグリー制度に参加するという

かたちで動き始めましたが、みなさんも是非何かに挑戦して悔いのない学生生活を送ってくださ

いね。 

不安だらけです！特に言語については、英語が完璧に話せるというわけではないので、自分の思

ったことを上手く周りに伝えられるか、とても心配ですね。フランス語も話せるようになりたい

ので、早くフランス人の友達を作ろうと思います。大学の授業のない土日は、現地で出来た友達

と、イタリアやベルギー、イギリスに旅行に行きたいです。 

田中陽子さん、 

ありがとうございました！！ 
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~「クリティカル&ロジカル・シンキング」の行き先~ 
関西学院大学経済学部 3 回生 河野 暉 
この記事を見られている皆さん、どんな大学生活を送っていますか？ 
もしくは、大学生についてどんなイメージを持っていますか？ 
正直なところ、大学生って時間あるんです、4 年間。 
長そうですよね、けれど長いようで短い 4 年間かもしれない、 
もしくは長く見えて本当に長い 4 年間かもしれない。 
どうなるかはあなた次第。あなたはどうなっていたいですか？ 
そこで今回は、経済学部生が鍛えることになる「クリティカル・ 
シンキング&ロジカル・シンキング」について、私が実践している 
①関学だからこその活かし方と②大学生らしい活かし方を紹介します！ 
 
1. KGU✗世界・・・関学だからこそのオリジナリティー 
大学生が世界という言葉を聞くと、留学やボランティアを想像すると思います。関学ももちろんそういっ

た面を持っていますが、さすがはグローバリゼーションを推進する大学、そのクオリティーと幅広さが違い

ます！今回紹介する” CCC (Cross Cultural College) ”はトロント大学をはじめとしたカナダの学生と共に、

ビジネスにおける問題解決に挑戦することが主な取り組みです。グローバルカンパニーが実際に抱えている

課題についてビジネスパーソンに必須のクリティカル・ロジカル・シンキングを駆使して取り組み、その企

業からフィードバックをいただけるなどといった実際のビジネス現場さながらの環境が用意されています！

大学での学びを実践する機会が作れるとともに世界で働く疑似体験をできるのがこのプログラムの強みで

す！約 2 週間のプログラムで彼らと寝食を共にするため、彼らの文化を垣間見ることもできます！世界で通

用する力を身に付けたい方、世界で働きたい方にとって最適なプログラムになっています！ 
 

2. 学生✗社会・・・圧倒的に近づく社会との距離感 
もう１つの方法として紹介するのは 3 回生での就職活動の準備に伴うセミナーへの参加です！例え

ば人材コンサルタントが運営する「Goodfind」というセミナーは就活生としてだけでなく社会人として

のスキルアップを目的にしており、クリティカル・ロジカル・シンキングをキャリア選択やビジネスモ

デル分析などといった様々な観点から高いレ

ベルで育成しています。このような外部のセミ

ナーでは社会人との直接的なコミュニケーシ

ョンの機会を得られるだけでなく、様々な大学

の学生が参加するので考え方や価値観、情報な

どたくさんの刺激を得ることができます！学

内での学びだけでなく様々な経験をしたい方

やさらに成長した自分を手にしたい方にオス

スメです！1 回生からでも挑戦できるのでぜひ

トライしてみてください！ 
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学 生 の コ ラ ム ②
経済学部生だから出来ること



 

我ら、関学経済人 

長い歴史を持つ経済学部。 

 

私たちが気付かない所で、 

関学経済人は様々な分野で活躍されています。 

先輩たちは大学生活を振り返りそこで何を学び、 

どのように生かしているのか、 

 

先輩たちの経験をもとに、自分の未来を考えましょう！ 
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ビ ュ ー卒 業 生 イ ン タ
 

我ら、関学経済人 

長い歴史を持つ経済学部。 

 

私たちが気付かない所で、 

関学経済人は様々な分野で活躍されています。 

先輩たちは大学生活を振り返りそこで何を学び、 

どのように生かしているのか、 

 

先輩たちの経験をもとに、自分の未来を考えましょう！ 



 
赤澤 友基さん 

関西学院大学経済学部 2006 年 3 月卒業 
株式会社毎日放送勤務 

 
 
代表作：「ジャイケルマクソン」「ジャーパーン 47ｃｈ」「ちち

んぷいぷい」「プリプリ」、「せやねん」現在は「メッセンジャ

ーの◯◯は大丈夫なのか？」を手がけている。 
 
 
大学時代は母校、関学高等部のコーチに 4 年間を捧げ、そこ

で培った集団をまとめる力、リーダーシップでスタッフを率

いて世の中に「おもろい」を提供しています 
 
 
 
Q:－MBS に就職した理由を教えてください－ 
 
 
A:就職する企業では、人の心が動く仕事がしたいと考えてい

ました。テレビ業界は多くの人に情報発信ができるし、影響

を与える仕事だからテレビ業界にしました。その中で MBS を

選んだのは、単純に人・相性が良かったからなんです。テレビ

の会社にはそれぞれのカラーがありますし、その中で MBS は

自分に合っていると感じたから、就職しました。 
 
Q:－もともと就職活動では職種を決めて取り組んでいたんで

すか？－ 
 
A:いや、そういうわけでもないんです(笑)希望の職種は特に決

めていませんでした。というより決まりませんでした。   

どういう職種が自分に合っているかなんて実際やってみなけ

ればわからないですしね。そんな中先輩から「全業種を受け

てみれば」とアドバイスをいただいて、できるだけ多くの企

業を受けようと思いました。全部で 100 社くらい受けたと思

います。ただ、一つだけ軸にしていたことは、「自分が商品に

なる仕事」自分をプレゼンできる仕事に就職するということ

です。その軸にそって、内定をたくさんもらい、その中から自

分と相性がいいと思うところに決めようとしました。 
 
Q:－そうなんですね、では就活をするにあたって重要だと思

うことはなんですか－ 
 
A:やれることは全部やることです。その中でも、社会人の先

輩に会いに行くということはとても重要です。大学生って普

段学生としか話さない環境にいるじゃないですか。社会人か

らしか得られない考え方や経験がたくさんあると思いますし、

そういう刺激を受けることでより自分のキャリアを具体的に

考えることができると思います。 
 
Q:－就活における具体的な戦略みたいなものはありますか？

－ 
 
A:具体的な戦略…そうですね。すべて計画的に逆算して行う

ようには意識していました。いつ面接があって、いつ ES の提

出期限で、それらをいつまでに準備するのか。そのためにも、

早めに先輩訪問等で社会人に会っておく必要がありますよね。

その業界を知るためにはその業界の人に会うことが一番わか

りますから。就活はテクニックです。面接においては、話し方

やその順番をとことん追求すること、たくさん経験を積むこ

とが何より重要ですね。何事においても大切なことは、どれ

だけ自分に厳しく、シビアに準備できるか、成果はそれで決

まるといっても過言ではありません。 
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赤澤 友基さん 

関西学院大学経済学部 2006 年 3 月卒業 
株式会社毎日放送勤務 
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Q:－MBS に就職した理由を教えてください－ 
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ました。テレビ業界は多くの人に情報発信ができるし、影響

を与える仕事だからテレビ業界にしました。その中で MBS を
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Q:－将来の夢を教えてください－ 
 
 
A:このテレビ局の名物企画となるような番組を制作したいと
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田平千尋さん 
関西学院大学経済学部 2015 年 3 月卒業 

全日本輸株式会社 
 
Q: 本日はインタビューにお答え下さり、ありがとうござ

います。最初に ANA を選んだ理由を教えてください。 

 

A: 就活は航空業界に絞っていたわけではなかったのです

が、ANAは友人の誘いもあって受けることを決めました。 

キャビンアテンダント（以下 CA）はお客様にサービスする

ことが主な仕事というイメージだったのですが、業務の大

半は保安業務であることや、型にはまらずそれぞれのお客

様に合わせて喜ばせようという姿勢をみて『かっこいい+

面白い＝いいやん！』と思ったんです。また、ANA の親し

みやすい雰囲気も選んだ理由の１つですね。 

 
Q: ANAに入社した後と入社する前のイメージの違いについ

てお聞かせください。 

 
A: 一番は保安業務についてです。CA になるために、約一

ヶ月半の新入訓練を受けるのですが、そのうちのサービス

に対する訓練はわずか数日しかありません。それ以外はす

べて保安業務に対するものと知り驚きました。緊急事態に

備えて、クルーで手分けし、協力して対処する実技と筆記

試験が主な内容です。更に、何年働いていても年に 1度は

緊急総合訓練があり、その中での試験に受からなければ CA

として乗務することはできません。 

また日々のフライトの前に CAのみで行われるブリーフィ

ングでも、保安業務に対する確認があります。そのことか

らも、保安業務の重要性をお分かりいただけるかと思いま

す。 

 
Q: 自分の興味のあることと現在の仕事に関係性はあるの

でしょうか。 

 
A: もともと日本の文化が好きで、お琴を習ったり、京都

検定を受けたりしていました。お琴は今でも仕事の休みを

利用して続けています。 

現在 CAという仕事をしていますが、実は海外には行った

ことがないんです。ANAの面接のときも日本文化が好きと

いうことを全面に押し出したところ、面接官の反応が良か

ったように思います。 

ANAグループにはサービスを行う上で３つの

柱、 ①Sparkling(進化する、きらめく), ②Caring(安心

感、信頼感),③Japan Quality(日本のホスピタリティ),と

いうのがあるのですが、私の場合は 3つ目の Japan Quality

である、日本のホスピタリティというところに当てはまっ

たのではないかと考えています。今後の国際線での業務を

視野に入れて、英語学習にも取り組んでいます。 

 
Q: 関学経済学部を選んだ理由を教えてください。

 
A: 啓明学院から関学へ進学したのですが、小学生のころ

から関学へのあこがれはあり、かっこいい、行ってみたい

と思っていました。進学を決めた後、学部を選ぶ際に、経

済学部にするか文学部にするか迷いました。 

理由は、高校の課題で民俗学に関する卒業論文を書いてい

たので、引き続きその勉強したいと思ったからです。 

もともと日本文化には関心があったのですが、文学部を卒

業してからの将来の姿がイメージできないというのも事

実でした。 

そんな中で民俗学の学びを深めていくうちに『経世済民』

という言葉に出会いました。これは「世を經（おさ）め、

民を濟（すく）う」という意味の言葉で、経済の語源にな

っている言葉でもあります。過去の過ちを今に繰り返さな

いための学問である民俗学から、経済という言葉が生まれ

たことは非常に興味深く、そこから経済学部への興味を持

つきっかけになりました。 

経済と聞くと数学というイメージが強いですが、毛嫌いせ

ずに選択肢の一つとして考えてもらいたいですね。 

現在でも ANAの同期や先輩にも関学卒業生がたくさんいる

ことは安心感につながっています。  

Econo Forum 21／ No.2258

 

田平千尋さん 
関西学院大学経済学部 2015 年 3 月卒業 

全日本空輸株式会社勤務 
 
Q: 本日はインタビューにお答え下さり、ありがとうござ

います。最初に ANA を選んだ理由を教えてください。 

 

A:  就活は航空業界に絞っていたわけではなかったのです

が、ANA は友人の誘いもあって受けることを決めました。 

キャビンアテンダント（以下 CA）はお客様にサービスする

ことが主な仕事というイメージだったのですが、業務の大

半は保安業務であることや、型にはまらずそれぞれのお客

様に合わせて喜ばせようという姿勢をみて『かっこいい+

面白い＝いいやん！』と思ったんです。また、ANA の親し

みやすい雰囲気も選んだ理由の１つですね。 

 
Q: ANAに入社した後と入社する前のイメージの違いについ

てお聞かせください。 

 
A: 一番は保安業務についてです。CA になるために、約一

ヶ月半の新人訓練を受けるのですが、そのうちのサービス

に対する訓練はわずか数日しかありません。それ以外はす

べて保安業務に対するものと知り驚きました。緊急事態に

備えて、クルーで手分けし、協力して対処する実技と筆記

試験が主な内容です。更に、何年働いていても年に 1度は

緊急総合訓練があり、その中での試験に受からなければ CA

として乗務することはできません。 

また日々のフライトの前に CA のみで行われるブリーフィ

ングでも、保安業務に対する確認があります。そのことか

らも、保安業務の重要性をお分かりいただけるかと思いま

す。 

 
Q: 自分の興味のあることと現在の仕事に関係性はあるの

でしょうか。 

 
A: もともと日本の文化が好きで、お琴を習ったり、京都

検定を受けたりしていました。お琴は今でも仕事の休みを

利用して続けています。 

現在 CA という仕事をしていますが、実は海外には行った

ことがないんです。ANA の面接のときも日本文化が好きと

いうことを全面に押し出したところ、面接官の反応が良か

ったように思います。 

ANA グループにはサービスを行う上で３つの

柱、 ①Sparkling(進化する、きらめく), ②Caring(安心

感、信頼感),③Japan Quality(日本のホスピタリティ),と

いうのがあるのですが、私の場合は3つ目のJapan Quality

である、日本のホスピタリティというところに当てはまっ

たのではないかと考えています。今後の国際線での業務を

視野に入れて、英語学習にも取り組んでいます。 

 
Q: 関学経済学部を選んだ理由を教えてください。 

 
A: 啓明学院から関学へ進学したのですが、小学生のころ

から関学へのあこがれはあり、かっこいい、行ってみたい

と思っていました。進学を決めた後、学部を選ぶ際に、経

済学部にするか文学部にするか迷いました。 

理由は、高校の課題で民俗学に関する卒業論文を書いてい

たので、引き続きその勉強をしたいと思ったからです。 

もともと日本文化には関心があったのですが、文学部を卒

業してからの将来の姿がイメージできないというのも事

実でした。 

そんな中で民俗学の学びを深めていくうちに『経世済民』

という言葉に出会いました。これは「世を經（おさ）め、

民を濟（すく）う」という意味の言葉で、経済の語源にな

っている言葉でもあります。過去の過ちを今に繰り返さな

いための学問である民俗学から、経済という言葉が生まれ

たことは非常に興味深く、そこから経済学部への興味を持

つきっかけになりました。 

経済と聞くと数学というイメージが強いですが、毛嫌いせ

ずに選択肢の一つとして考えてもらいたいですね。 

現在でも ANA の同期や先輩にも関学卒業生がたくさんいる

ことは安心感につながっています。  

 

田平千尋さん 
関西学院大学経済学部 2015 年 3 月卒業 

全日本空輸株式会社勤務 
 
Q: 本日はインタビューにお答え下さり、ありがとうござ

います。最初に ANA を選んだ理由を教えてください。 

 

A:  就活は航空業界に絞っていたわけではなかったのです

が、ANA は友人の誘いもあって受けることを決めました。 

キャビンアテンダント（以下 CA）はお客様にサービスする

ことが主な仕事というイメージだったのですが、業務の大

半は保安業務であることや、型にはまらずそれぞれのお客

様に合わせて喜ばせようという姿勢をみて『かっこいい+

面白い＝いいやん！』と思ったんです。また、ANA の親し

みやすい雰囲気も選んだ理由の１つですね。 

 
Q: ANAに入社した後と入社する前のイメージの違いについ

てお聞かせください。 

 
A: 一番は保安業務についてです。CA になるために、約一

ヶ月半の新人訓練を受けるのですが、そのうちのサービス

に対する訓練はわずか数日しかありません。それ以外はす

べて保安業務に対するものと知り驚きました。緊急事態に

備えて、クルーで手分けし、協力して対処する実技と筆記

試験が主な内容です。更に、何年働いていても年に 1度は

緊急総合訓練があり、その中での試験に受からなければ CA

として乗務することはできません。 

また日々のフライトの前に CA のみで行われるブリーフィ

ングでも、保安業務に対する確認があります。そのことか

らも、保安業務の重要性をお分かりいただけるかと思いま

す。 

 
Q: 自分の興味のあることと現在の仕事に関係性はあるの

でしょうか。 

 
A: もともと日本の文化が好きで、お琴を習ったり、京都

検定を受けたりしていました。お琴は今でも仕事の休みを

利用して続けています。 

現在 CA という仕事をしていますが、実は海外には行った

ことがないんです。ANA の面接のときも日本文化が好きと

いうことを全面に押し出したところ、面接官の反応が良か

ったように思います。 

ANA グループにはサービスを行う上で３つの

柱、 ①Sparkling(進化する、きらめく), ②Caring(安心

感、信頼感),③Japan Quality(日本のホスピタリティ),と

いうのがあるのですが、私の場合は3つ目のJapan Quality

である、日本のホスピタリティというところに当てはまっ

たのではないかと考えています。今後の国際線での業務を

視野に入れて、英語学習にも取り組んでいます。 

 
Q: 関学経済学部を選んだ理由を教えてください。 

 
A: 啓明学院から関学へ進学したのですが、小学生のころ

から関学へのあこがれはあり、かっこいい、行ってみたい

と思っていました。進学を決めた後、学部を選ぶ際に、経

済学部にするか文学部にするか迷いました。 

理由は、高校の課題で民俗学に関する卒業論文を書いてい

たので、引き続きその勉強をしたいと思ったからです。 

もともと日本文化には関心があったのですが、文学部を卒

業してからの将来の姿がイメージできないというのも事

実でした。 

そんな中で民俗学の学びを深めていくうちに『経世済民』

という言葉に出会いました。これは「世を經（おさ）め、

民を濟（すく）う」という意味の言葉で、経済の語源にな

っている言葉でもあります。過去の過ちを今に繰り返さな

いための学問である民俗学から、経済という言葉が生まれ

たことは非常に興味深く、そこから経済学部への興味を持

つきっかけになりました。 

経済と聞くと数学というイメージが強いですが、毛嫌いせ

ずに選択肢の一つとして考えてもらいたいですね。 

現在でも ANA の同期や先輩にも関学卒業生がたくさんいる

ことは安心感につながっています。  

 

田平千尋さん 
関西学院大学経済学部 2015 年 3 月卒業 

全日本空輸株式会社勤務 
 
Q: 本日はインタビューにお答え下さり、ありがとうござ

います。最初に ANA を選んだ理由を教えてください。 

 

A:  就活は航空業界に絞っていたわけではなかったのです

が、ANA は友人の誘いもあって受けることを決めました。 

キャビンアテンダント（以下 CA）はお客様にサービスする

ことが主な仕事というイメージだったのですが、業務の大

半は保安業務であることや、型にはまらずそれぞれのお客

様に合わせて喜ばせようという姿勢をみて『かっこいい+

面白い＝いいやん！』と思ったんです。また、ANA の親し

みやすい雰囲気も選んだ理由の１つですね。 

 
Q: ANAに入社した後と入社する前のイメージの違いについ

てお聞かせください。 

 
A: 一番は保安業務についてです。CA になるために、約一

ヶ月半の新人訓練を受けるのですが、そのうちのサービス

に対する訓練はわずか数日しかありません。それ以外はす

べて保安業務に対するものと知り驚きました。緊急事態に

備えて、クルーで手分けし、協力して対処する実技と筆記

試験が主な内容です。更に、何年働いていても年に 1度は

緊急総合訓練があり、その中での試験に受からなければ CA

として乗務することはできません。 

また日々のフライトの前に CA のみで行われるブリーフィ

ングでも、保安業務に対する確認があります。そのことか

らも、保安業務の重要性をお分かりいただけるかと思いま

す。 

 
Q: 自分の興味のあることと現在の仕事に関係性はあるの

でしょうか。 

 
A: もともと日本の文化が好きで、お琴を習ったり、京都

検定を受けたりしていました。お琴は今でも仕事の休みを

利用して続けています。 

現在 CA という仕事をしていますが、実は海外には行った

ことがないんです。ANA の面接のときも日本文化が好きと

いうことを全面に押し出したところ、面接官の反応が良か

ったように思います。 

ANA グループにはサービスを行う上で３つの

柱、 ①Sparkling(進化する、きらめく), ②Caring(安心

感、信頼感),③Japan Quality(日本のホスピタリティ),と

いうのがあるのですが、私の場合は3つ目のJapan Quality

である、日本のホスピタリティというところに当てはまっ

たのではないかと考えています。今後の国際線での業務を

視野に入れて、英語学習にも取り組んでいます。 

 
Q: 関学経済学部を選んだ理由を教えてください。 

 
A: 啓明学院から関学へ進学したのですが、小学生のころ

から関学へのあこがれはあり、かっこいい、行ってみたい

と思っていました。進学を決めた後、学部を選ぶ際に、経

済学部にするか文学部にするか迷いました。 

理由は、高校の課題で民俗学に関する卒業論文を書いてい

たので、引き続きその勉強をしたいと思ったからです。 

もともと日本文化には関心があったのですが、文学部を卒

業してからの将来の姿がイメージできないというのも事

実でした。 

そんな中で民俗学の学びを深めていくうちに『経世済民』

という言葉に出会いました。これは「世を經（おさ）め、

民を濟（すく）う」という意味の言葉で、経済の語源にな

っている言葉でもあります。過去の過ちを今に繰り返さな

いための学問である民俗学から、経済という言葉が生まれ

たことは非常に興味深く、そこから経済学部への興味を持

つきっかけになりました。 

経済と聞くと数学というイメージが強いですが、毛嫌いせ

ずに選択肢の一つとして考えてもらいたいですね。 

現在でも ANA の同期や先輩にも関学卒業生がたくさんいる

ことは安心感につながっています。  



 
 
 
 
Q: 就活と勉強の両立した理由をお聞かせください。 

 
A: ゼミの先生である林先生の意向で、就活中であっても

勉強は中断しませんでした。しんどいと思うこともありま

したが、就活と勉強を同時にやることによって面接でもア

ピールできますし、勉強のためにゼミのみんなと集まるこ

とが息抜きになるなどメリットも大きかったです。 

なによりも私自身就活だけというのが苦手で、遊びも、勉

強も、アルバイトも、習い事も就活と並行して行っていま

した。 

そうすることでさまざまな場面でのコミュニケーション

から刺激を受けることができるので、面接の受け答えに対

する良いアイデアが浮かぶことも多かったように感じま

す。 

今でもこの考え方は私の中で息づいていて、仕事で地方に

滞在しているときなど、睡眠時間を削ってでも現地を見て

まわるくらいアクティブに行動しています。 

また、そうすることでお客様との会話も広がり、現地の様

子を話したときなどに喜んでもらえるとこちらもうれし

くなりますね。  

 

Q: CA という仕事をするうえで楽しいこと、つらいと感じ

ることは何でしょうか? 

 

A: やりがいを感じるのは、お客様の笑顔です。喜んでも

らおうと思ってやったことが喜ばれるだけでなく、自然と

とった行動で思いがけず喜んでくださるときもあります。

反対につらいと思うことはすぐには思い浮かびません。 

難しいと思うことは、CAは毎日違うクルーとフライトをす

るので、考えや作業方法もそれぞれ異なりますし、お客様

はもちろん毎日違う方が搭乗されています。そのため昨日

正しかったこと、ほめられたことが今日もそうであるとは

限りません。 

毎日どうかな、と思いながら試行錯誤、手探りの状態です。

しかし、何事も１度やってみないとわからないという信念

のもと、積極的に挑戦し、お客様に満足いただけるよう心

がけています。

Q: 将来の目標は何ですか? 

 
A: かっこいいママになりたいです。産休や育休で現場を

離れても、復帰されているママさん CAもいらっしゃいま

すし、会社のサポート制度も充実している為、家庭を持

っても働き続けたいです。また働いているからこそ、子

どもに伝えられるものもあるのではないかと考えていま

す。 

仕事面において、将来的にはチーフパーサーとしてクル

ー全員をまとめ、モチベーションを上げられるような存

在になりたいです。  

 
Q: 後輩に向けてメッセージをお願いします! 
 
A: 勉強だけとか、サークルだけとかにならずにいろんな

ことに挑戦して視野を広げてください。またやってみる

だけではなくて、 

１度始めたら、極めることも意識してくださいね。広い

世界を見てほしいと思います。 
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村上 一平さん 
関西学院大学経済学部１９６７年３月卒業 
株式会社 日清製粉グループ本社特別顧問 

 
Q:学生生活で打ち込んできたことはなんですか？ 
 
A: 私は関西学院の中等部入学から大学卒業まで

の 10 年間グリークラブに所属しました。大学 3
年の時には日本代表として、世界大学合唱祭に出

場するためのメンバーに選ばれ、アメリカへ行く

こともできました。本当に恵まれた学生生活を送

ることができたと感謝しています。でも一方で大

学生としてはどうであったかと考えた時に、手放

しで喜べないものを感じています。 
 
Q:そのような経験から何を学びましたか？ 
 
A:自分の置かれている場所をしっかりと見極めて、

今いる場所でやるべきことをまず最優先でやらね

ばならないということです。その一方で、もう少

し長い目で考えて取り組むべきテーマを見つける

ことも大事なことだと考えています。極端にいう

と一生かけて取り組むテーマです。 
 
Q:大学における学ぶことの意味とは？ 

 
A: 学ぶとは、知識を手に入れることだけではなく、

身に付けた知識を如何に使うかということだと考

えています。自分が何を求めているのかを知り、

そのために必要な知識を身に付け、それを使って

目的（卒業論文）を達成するために自ら考える。

その時に知識は知恵に変わります。そこにオリジ

ナリティがあり、大学で求められる学ぶことの本

質があるのではないでしょうか。大学とはどうい

う場所なのか、そこで自分が何をしたいのかを考

え、追求することが重要だと思います。 
 
Q:どのような学生が社会に求められていますか？ 
 
A:キャリア本の見すぎですよ。求められる学生な

んて一括りには出来ません。考えてみてください、

世の中にいる人がすべてあなたと同じだったらど

うします。特定の種類の人物しかいない社会や組

織は弱く脆いものです。組織や社会が強くあるた

めには多様な人材が必要になります。男性、女性、

障がい者、明るい人、暗い人等々、様々な人を受

け入れている組織こそ、将来生き残ることができ

る強い組織です。その中で必要なことは「あなた

があなたらしくあること」です。 
人の言葉やマスコミの動きに左右されるのではな

く、自分で考えて行動するべきです。前述のよう

にそれができる人こそが大学生です。社会がどん

な人物を求めているかではなく、自分が社会に何

をもとめるか、自分で考えることです。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

坪内 開さん 
関西学院大学経済学部 2009 年 3 月卒業 

株式会社三井住友銀行勤務 
 
Q: 関学経済を選んだ理由はなんですか？ 

 

A: 私は結果的には指定校推薦で関学に入学することにな

りました。 
高校入学時、漠然と大学には進学したいという思いはあり

ましたし、所属していたサッカー部での活動も思う存分や

りきりたいという思いがあったので、一般入試ではなく指

定校推薦で大学進学を目指そうと高校 1 年生のときから決

めて、日々の勉強を頑張っていました。ただ、正直なとこ

ろ最初は関学のことをよく知りませんでした。初めて関学

のキャンパスを見た際に「こんな綺麗な大学に通ってみた

い」「見た目も名前も格好いい関学に入学したい」と思う

ようになり、一種の憧れのような感覚で進学を決意しまし

た。 
 
Q: なぜ経済学部を選んだのですか？ 

 

A: 私自身「これが学びたい」という明確な目標があった

わけではありませんでした。ただ、大学生活を振り返った

時に「勉強してきた 4 年間は無駄ではなかった」と思いた

かったため、社会に出ても役に立ちそうなことを幅広く学

んでいけそうな経済学部に決めました。今の大学生もみん

なそうなんじゃないですかね(笑) 
 

 
Q: 大学生活を振り返ると？ 

 

A: 私の大学生活の 90％は体育会サッカー部での活動です。

今振り返るとサッカー部での活動を通して人間的に幅広

く成長できたと思います。まさに私のルーツとなっていま

す。 
具体的には、組織のために今の自分に何ができるのか、常

に意識してきました。皆さんもよくご存知の「Mastery for 
service 奉仕のための練達」という言葉がありますよね。自

分ひとりで出来ることには限りがあり、「その時、その瞬

間、その場所で今の自分に何が求められていて、何ができ

るか」という考える力を大学生活を通じて学びました。 
 
Q: 大学に進学してもサッカーを続けた理由は？ 

 

A: いい質問ですね。高校時代、大学のイメージは華やかで

大人っぽいというイメージがありましたので、はじめは色

んなことを経験して大学生活を謳歌しようと思っていま

した。ただ、たまたまサッカー部の練習を見に行った時に、

大学生でも泥臭くがむしゃらに打ち込んでいる姿に感銘

を受け、自分もこの場所に身を置きたいと思い、入部を決

意しました。 
 
Q: 大学生活で「自分の考えが変わる」きっかけは？ 

 

A: 「挫折」ですね。挫折を経験したことで周囲のサポート

が、自分の支えとなっていると気付くことができたと感じ

ています。 
あるとき大怪我をして、プレーができない時期がありまし

た。焦りや悔しい思いは当然ありましたが、サッカーから

少し離れることで色々なことに気付くことができた機会

でもありました。チームメートの努力している姿を知るこ

とができたり、周囲の優しさに気付けたりと、今まで自分

のことが中心で、周りにいる人のことをよく見れていなか

ったなと感じました。このような経験ができたからこそ、

物事を俯瞰してみる意識を持つことで相手の良さを知ろ

うという思いや、自分とは違う価値観を受け入れようとい

う思いを持つことができるようになったと私は考えてい

ます。逆境に立ったときは、どう視点を変えるかが重要だ

と思います。逆境は見方を変えれば成長するチャンスです

から。 
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Q: なぜ金融の三井住友銀行を選んだのですか。 

 

A: 自分の可能性を広げたいというのが一番でした。また、

「坪内」という「人」で勝負できる会社で働きたいとも思

っていました。 
だからモノを扱う業界ではなく、「人」で勝負できる金融

業界にしようと思いました。また、今まで厳しい環境で本

気で取り組んできたからこそ成長してこれたとも感じて

いましたので、自分にとって本気で向き合える会社かどう

かということも重要でした。 
銀行の仕事は自分のやりたいことと合致していましたし、

特にメガバンクはグローバルな視点で様々なことに挑戦

できるフィールドがあると知り、自分の可能性を追求でき

る場所だと思い選びました。 
最終的に三井住友銀行を選んだ理由はやはり「人」でした。

人で勝負する業界の中で「この人と仕事がしてみたい」「こ

の人のようになりたい」と思う方が多かったため、三井住

友銀行に決めました。 
 

 
Q: 関学で学んだことは？ 

 

A: 「諦めないことの大切さ」です。何かを理由に何かを犠

牲にするのは好きではありませんでしたので、関学での生

活でも「体育会だから勉強をやる暇がない」と自分に言い

訳をせず、文武両道を目指しました。何事も諦めなかった

ことで気付けること、知れることがたくさんありました。

今の仕事で最も大切になってくるのは「信頼」です。築く

には時間がかかりますが、失ってしまうのは一瞬だと思い

ます。この「信頼」を築いていく上で、関学での経験が活

きていると感じています。 
 
Q: 後輩に向けてメッセージをお願いします。 

 

A: 自分の可能性を狭めないようにしてほしいと思います。

自分の限界を自分で決めてしまうのではなく、将来への可

能性を常に持ち続けることが、成長していくためには最も

大切なことだと私は思います。 

 

 

みなさん、いかがでしたか？ 

 

経済学部の卒業生は、幅広い分野で活躍されています。 

このインタビュー特集で可能性が無限大にあることを実感して欲しいです。 

有意義な大学生活を送るためにも、「学び」や「気づき」に感謝し、 

自分の未来を設計していただきたいと思います。 
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経済学部 4 年 辻本佳菜  

～スペイン NGO ボランティア経験～ 

 
 あなたは今からの大学生活、やりたいことはあります

か？あるなら、やりましょう！ 

 私はこの NGO 活動の後、精神的にも体力的にも、め

ちゃくちゃ強くなりました。やりたいことをするのには

壁があります。ですが、乗り越えたとき、何より自信が

つきます。私は関学で留学生の友人達と過ごすうちに

『将来、外国の人と必ず仕事をする機会がある』と確信

し、様々な国の人と仕事する機会を探していました。ま

た、スペイン文化に興味があったので、この NGO の募集を知ったとき、「これや!!!!」と思い、挑戦してみました。 

スペインは観光や農業などで栄えていますが、都市部以外、とくに内陸部は過疎化、砂漠化が進み、廃れつつあります。私

は、アラゴン州 MONEGROS 村で２週間生活し、荒野地域の観光プログラムを手伝いました。地域では、起伏の激しい坂道

や、景観の美しさからサイクリングでの観光客誘致を行い、現地 NGO 団体の最終目標のサイクリングのスペイン本部設置に

向けた活動をしています。私は、主にサイクリングロードを紹介する HP の製作を担当していました。 

 
ここから私が強くなった主な３つの経験を紹介します。 

〇経験 1：差別から特別へ 

初めは仕事がありませんでした。私だけアジア人なので、欧州と雰囲気や価値観が違うからです。また村では外国人が珍し

く、ひと際異彩な“アジア人”だから、受け入れてもらえない…。ですが湧き上がる大和魂！スペインまで来て、仕事もせず

帰るなんて悔しい！ので、まずは仕事面で特別になりました。日本人はパソコンできるから動画作らせてと頼みました。動画

なんて作ったことがなかったけれど、インターネットを駆使して根性で作りました。完成して早速、認められて HP 担当にな

りました。それが功を奏し、村人も褒めてくれ、仲良くなれました。私はアジアから来た特別な人になりました。 

〇経験２：ネット世界に逃げ込めない 

インターネットを見ると、日本語が使え、家族や友達と会えます。しかし、村には、WIFI なんてありません。欧州出身の

仲間達はスペインでも携帯が使えます。しかし私だけは、HP 作業の合間でしかインターネットが使えません。自分だけイン

ターネットがなく、日本語に逃げられませんでした。だから逃げることは諦めて、下手な英語で仲間達とずっと話していまし

た。英語をみんなから学び、スペイン語も村人から学びました。絶え間ないお喋りで、少し英語に自信が持てたし、仲間達と

頻繁に連絡を取りあっていて、うち一人は今度日本に会いに来ます。伝える力は抜群に伸びて、最高の友人達もできました。 

〇経験３：日本からの持ち物 

私にとって、これが今までの人生で最も大きなイベントで、冒険で、わがままでした。でも、自分の信念、行動力、そして

信頼があれば、家族、友達、先生、みんなが力を貸してくれました。現地の情報を調べてくれたり、スペインのおすすめを教

えてくれたり、旅行用具を貸してもらったり、「気を付けて、でも楽しんで！」と応援してくれました。大学生の今だから、経

験こそ大切だと、背中を押してもらえました。ネットがなくても差別されても頑張れたのは、応援という持ち物です。そして、

応援してくれる大好きな人達が住む“日本”を良い国だと思ってほしい、だから強くなりました。 

 
スペインで自分の力で生きる場所、認めてもらえる場所を切り開き、そこで仕事をするというなかなか体験できないことが

できました。自分の大切な人達や国が、もっと大好きになります。そして、NGO での私たちの活動が新聞に取り上げられ、州

政府から表彰を受けました。行動して得た強さはどこでも通用します。やってみて本当に良かったです。 

 あなたはやりたいことありますか？本当にやりたかったら、今なら大体何とかなります。行動したらあなたも強くなれます。

信じられないかもしれませんが百聞は一見に如かず、やってみて！気を付けて、でも楽しんで！ 
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妖怪裏事情 

Q：「水木しげるロード」にまた来てみたいと思うような工夫はどういった形で

されていますか？ 
 

Ａ：まず、家族や子供向けに、歩きながら回れるスタンプラリーを実施しています。

これは、水木しげるロードを歩きながら楽しめる目玉となっています。また、単発の

イベントとして鳥取県の水産業を生かしたイベントや水木しげるならではの妖怪クイ

ズ、妖怪川柳などのイベントを開催しています。このようなイベントによって観光客

が飽きないようにしています。 

A：水木しげるロードを、観光客は主に銅像や店舗を見て回ることになります。それに

伴い車両による交通事故の危険性が考えられます。そこで、スピードが出ないように

道路を曲がりくねったものにすることを考えています。 
 次に、水木しげるロードの周りにはホテルがあまりないのが現状です。そこで、来

年のゴールデンウィークまでに新しいホテルが建設される予定です。それに伴い夜の

イベントも考えられることになります。ライトアップの強化や縁日などの開催が有力

な候補となりますね。 

 
 鳥取県といえば、水木しげる氏の生

誕地でもあることから、同県境港市に

は「水木しげるロード」が観光地とし

て人気を誇っています。 
 そこで今回は「水木しげるロード」

の調査のために鳥取県の境港市観光

協会の職員の方にインタビューをさ

せていただきました。 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Q：「水木しげるロード」の改善点はございますか？ 
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A：外国の方は過去豪華客船で香港、台湾から訪れたことがあります。アジアの一部

の国では妖怪を受け入れてくれますが、ヨーロッパなどの国々は妖怪になじみがない

のでそこをターゲットにするのは難しいのです。ですが、香港、台湾は 2011 年に「ゲ

ゲゲの女房」の再放送をするなど受けが良いのです。これらの国々をターゲットとし

て、観光客 200 万人を目標としています。 

Q：海外の旅行客を増やす政策はございますか？ 

Q：北陸新幹線開通でどのような影響がありましたか？ 

A：北陸新幹線開通により山陰地方を訪れる観光客が減少しました。従って、観光客

を増やすために島根県含む 5 つの地方自治体の合同で山陰を楽しんでもらうことを

目指しています。出雲大社や松江、境港と島根の名所と合わせて訪れて頂けるような

取り組みを考えております。 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 コラム：「ゲゲゲの女房」とは水木しげるの妻が執筆した自伝書又はそれを原案としたドラマ、映画

のことです。戦後、漫画家として暮らしていくには困難な状況で水木しげるとその妻が歩んでいく妻

視点の自伝物語です。2010 年にドラマが放送され、平均視聴率 18.6％のヒット作となりました。 
 
 

 
 

 
 
 

 
 ご協力いただきまして本当にありがとうございました。小さいころから知っていた水木しげるロー

ドについてより深く学ぶことができました。私たち経済学部生にとっても地域経済の部門でためにな

るお話が聞けたと思います。ここでは記事のタイトル通り水木しげるロードの裏事情をインタビュー

形式でお伝えさせていただきました。 
 
 

豆知識 
 
 
観光客を正確にカウントするために目玉お

やじの蛍光灯の中にセンサーが仕込まれて

おり、それで集計を行っている。 
 
 

訪れた際には、是非、注目して下さい！！ 
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１日目 
９：００ バス出発 from なんば駅 
 
１１：００ 鳥取駅着  

 
 
１４：４５ 境港駅着 
☆電車の外装やアナウンスで「ゲゲゲの鬼太郎」 
の工夫がされていました！ 
 
 
１５：００ インタビュー＠鳥取観光協会 
 

１６：００ 水木しげるロード  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
インタビューで聞いたことを意識しながらロードを歩くことで、他の観光家より充実

したひと時を過ごせました。 
また、ロード内に銅像があったり、マスコットがいたりして観光だけでなくアニメの

世界にひたることができました。 
 
 

スケジュール 

（電車前にて太田さん） 

（猫娘と太田さん） （水木しげるロードにて） 
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北海道のスノーアートが有名ですが、鳥取県は砂

丘アートがありました。まるで古代ローマ時代に

タイムスリップしたかのような気持ちになるこ

とができました。そして幼い頃に砂で団子を作っ

たことを思い出して、すごく懐かしい気持ちにな

りました。      

２１：００ 皆生シーサイドホテル

着 
部屋から見る風景今まで見てきた

中で 
１番きれいでした。 
 
 
 
２日目 
１０：００ ホテル発 
 
 
１３：００ 鳥取砂丘到着 
写真からでは伝わらないほど 

の大きさでした。「本当にここは

日本なのか？」と思うくらい、

自分達の住んでいる地域と違っ

ていました。メジャーなスポッ

トであります。行ったことの 
ない人には、是非、お勧めしたいスポットです。 
 
 
 
                       
                    
 
 
                          
 
 
 
 
 
１６：００ なんばへ帰る 

 
 

（砂の美術館にて） 

（
ホ

テ
ル

前
に

て
）

 
（

砂
丘
に

て
）
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経 済 学 部 生 な ら 、 「 ス ポ ー ツ 大 会 」、 「 関 関 戦 」 や 「 イ ン ゼ ミ 大 会 」 を 体

験 し た こ と が あ る で し ょ う 。  ま た 、  2 回 以 上 に な っ た ら 、 「 全 部 を 体 験

し た こ と が あ る ！ 」 と い う 方 も 多 い だ ろ う 。   
 
し か し 、 そ の 華 や か な 行 事 の 裏 に 、 皆 さ ん の た め に 頑 張 っ て 運 営 す る 団 体

の こ と を ご 存 知 で す か ？   は い 、 答 え は「エコゼミ委員会」で す 。  
 
行 事 の 運 用 、 エ コ ノ フ ォ ー ラ ム の 作 成 、 オ ー プ ン キ ャ ン パ ス な ど 、 学 生 の

大 学 生 活 を よ り 充 実 に す る た め に 幅 広 い と こ ろ で 活 動 し て い ま す 。   正
に 、 経 済 学 部 生 の 、 経 済 学 部 生 に よ る 、 経 済 学 部 生 の た め の 団 体 で す 。  
 
皆 さ ん に 、 表 舞 台 だ け で な く 、 裏 に 色 々 し て い る 、 エ コ ゼ ミ 団 体 の こ と を

知 っ て 欲 し い で す 。   エ コ ゼ ミ 委 員 会 を よ り 深 く 知 る た め に 、 各 部 署 の 担

当 の 方 を聞 い て み よ う ！

 

 

  

これ知ってる？ エコゼミ委員会の沿革！

Econo Forum 21／March 2016 69

エ コ ゼ ミ 紹 介



１ 

ス ケ ジ ュ ー ル の 問 題 と は ？  

吉 川 潤 

３ 回 生 

フ ラ ン ス

（ 留 学 中 ）

１ 

２ 

２ 

３

３

４ 

４ 

 

 

  

 

  

学 生 が 主 体 と な っ て 運 営 す

る と い う こ と に と て も 魅 力

を 感 じ ま し た 。 こ の よ う な

行 事 を 運 営 す る 立 場 に な れ

た ら な と 、 一 年 生 の 時 か ら

思 っ て い た の で 、 代 表 者 に

立 候 補 し ま し た 。

何 故 ス ポ ー ツ 大 会 の 代 表 者 に

な ろ う と 思 い ま し た か ？   

ス ポ ー ツ 大 会 の 感 想 を 聞 か せ

て く だ さ い ！  

準 備 す る た め に や る こ と や

決 め る こ と が 多 く 、 や は り

終 わ っ た 後 の 達 成 感 凄 か っ

た で す ね 。 ス ポ ー ツ 大 会 は

最 高 に 楽 し か っ た で す ！  

資 料 の 表 記 ミ ス で 当 日 の 集

合 時 間 を 一 年 生 に 伝 え て い

ま せ ん で し た 。 そ の せ い

で 、 関 係 者 全 員 に 迷 惑 を か

け ま し た 。 幸 い 、 エ コ ゼ ミ

メ ン バ ー で 助 け 合 う 事 に こ

と に よ り 問 題 を 乗 り 越 え る

事 が で き ま し た 。 お 互 い に

助 け 合 え る 事 が エ コ ゼ ミ の

良 さ の 一 つ だ と 思 い ま す ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
経 験 を 踏 ま え て 、 代 表 者 に は

何 が 求 め ら れ る と 思 い ま か ？ 

準 備 段 階 で 滞 る よ う な こ と

が あ れ ば 、 す ぐ に 対 処 す る

能 力 が 必 要 だ と 感 じ ま し

た 。 実 際 に 、 ス ケ ジ ュ ー ル

通 り に い か ず 問 題 が 発 生 し

ま し た 。 そ し て 、 全 体 見 通

し を 明 確 に し 、 そ れ を 関 係

者 と の 間 で し っ か り と 説 明

し 、 計 画 を 共 有 で き る 人 。

最 後 に 、 仕 事 し な が ら 楽 し

め る 人 、 ス ポ ー ツ に 熱 く な

れ る 人 。  
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仕 事 内 容 の 面 白 い 所 は 何 だ

と 思 い ま す か ？ 

フ ロ レ ン ス 

エ ル リ ン 

３ 回 生 

藤 井 英 次 ゼ ミ

１ 

１ 

２

２

３

３

４

４

 

 

 

  

や は り 、 発 信 す る の が 主 な

仕 事 な の で 、 読 者 ・ 観 覧 者

の 方 は 何 を 求 め て い る の か

常 に 考 え ま す 。 そ し て 、 外

部 の 方 と の 関 わ り が 多 い の

で 、 声 か け に も 心 が け て い

る つ も り で し た が 、 う ま く

い か な か っ た 。

仕 事 を す る 時 に 、 気 を 付 け る

こ と が あ り ま す か ？ 

広 報 の 仕 事 を 教 え て 下 さ い ！ 

広 報 は 作 り た て の 部 署 で あ

り 、 仕 事 内 容 も ま だ 試 行 錯

誤 の 段 階 で す ね 。 今 年 の 仕

事 内 容 は オ ー プ ン キ ャ ン パ

ス 、  SNS 更 新 と エ コ ノ フ ォ

ー ラ ム の 作 成 で す 。 し か

し 、 現 実 は 全 部 こ な す の は

至 難 の 技 で す ね 。 
そ れは「自 由にモノ を作れ

る 」 ことで す。エコ ノフォ

ー ラムはテ ーマから 記事の

内 容まで広 報が作っ て、何

を 載せるの は広報の 特権で

す 。その雑 誌も様々 な所に

行 くので、 やりがい も感じ

ま す。おま けに、色 々考え

る からまる で「働く 」 を体

験 しますね 。また、 広報で

い ると、外 部と連携 を取る

事 が多く、 いい経験 だっ

た ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力 

あ り が と う ご ざ い ま し た ！ 
広 報 に は ど の よ う な 人 が 向 い

て い る と 思 い ま す か ？ 

正 直 、 や る 気 さ え あ れ ば 誰

で も で き る と 思 い ま す 。 強

い て 言 え ば も の ご と を わ か

り や す く 、 面 白 く 伝 え れ る

よ う な 「 発 信 力 」、 年 間 ス

ケ ジ ュ ー ル を 作 れ る よ う な

「 計 画 力 」、 と 広 報 の 活 動

の た め に 余 裕 を 持 つ よ う な

「 自 由 時 間 」 を 持 っ て い る

人 か な （ 笑 ）
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代 表 者 に な っ て 、 得 た も の や 求

め ら れ た も の と は 何 で す か ？  

関 関 戦 の 魅 力 と は ？  

エ コ ゼ ミ の 行 事 の 中 で 唯

一 、 他 大 学 の 生 徒 と 交 流 で

き る 点 で す 。 研 究 発 表 な ど

を 通 し 、 他 大 学 の 生 徒 と 交

流 す る こ と で 様 々 な 意 見 が

聞 け ま す 。 そ れ は 、 自 ら の

成 長 に 繋 が る と 思 い ま す 。  

井 上 泰 一

３ 回 

秋 吉 ゼ ミ

５

１

１

２

２

３

３

４

４

５

 

 

 

  

特 に 違 い は あ り ま せ ん 。 強 い

て 言 う な ら 、 主 体 と な っ て 運

営 す る 大 学 が 毎 年 変 わ る と こ

ろ で す 。  

関 大 と 関 学 、 開 催 場 所 が 異 な る

と 、 大 き な 差 は あ り ま す か ？  

関 関 戦 を 終 え た 感 想 は ？

今 年 、 教 室 確 保 や 資 料 作 成

な ど 、 準 備 の 段 階 で い く つ

か の ト ラ ブ ル が 発 生 し ま し

た 。 し か し 、 関 関 戦 を 良 い

も の に し た い と い う 強 い 思

い か ら 、 時 間 を か け 念 入 り

に 準 備 に 取 り 組 み ま し た 。

結 果 、 当 日 は 、 全 体 的 に 円

滑 な 運 営 が で き 、 ま た エ コ

ゼ ミ メ ン バ ー の 協 力 に よ

り 、 成 功 し た と 感 じ ま す 。  

得 た も の は 関 大 側 も 含 め た 各

ゼ ミ の 知 識 、 色 々 な 人 と の 協

調 性 で す 。 求 め ら れ た も の は

手 際 の 良 さ 、 関 大 の 方 や 先 生

と 話 す 機 会 が 多 い の で 、 コ ミ

ュ ニ ケ ー シ ョ ン 能 力 、 最 後 に

一 番 大 事 な の は 関 関 戦 を 良 い

も の に し た い と い う 熱 い 思 い

（ 笑 ） で す ね 。  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  

関 大 と 連 携 を 取 る の は 難 し か っ

た で す か ？  

最初は難しそうだなと感じ

ました。しかし、交流をし

ていく中で打ち解ける事が

できたのでそれほど苦労は

しませんでした。ただ、直

接話し合う機会が少なかっ

た為、いくつかの食い違い

が生じてしまいました。 
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１ 

ス ケ ジ ュ ー ル の 問 題 と は ？  

吉 川 潤 

３ 回 生 

フ ラ ン ス

（ 留 学 中 ）

１ 

２ 

２ 

３

３

４ 

４ 

 

 

  

 

  

学 生 が 主 体 と な っ て 運 営 す

る と い う こ と に と て も 魅 力

を 感 じ ま し た 。 こ の よ う な

行 事 を 運 営 す る 立 場 に な れ

た ら な と 、 一 年 生 の 時 か ら

思 っ て い た の で 、 代 表 者 に

立 候 補 し ま し た 。

何 故 ス ポ ー ツ 大 会 の 代 表 者 に

な ろ う と 思 い ま し た か ？   

ス ポ ー ツ 大 会 の 感 想 を 聞 か せ

て く だ さ い ！  

準 備 す る た め に や る こ と や

決 め る こ と が 多 く 、 や は り

終 わ っ た 後 の 達 成 感 凄 か っ

た で す ね 。 ス ポ ー ツ 大 会 は

最 高 に 楽 し か っ た で す ！  

資 料 の 表 記 ミ ス で 当 日 の 集

合 時 間 を 一 年 生 に 伝 え て い

ま せ ん で し た 。 そ の せ い

で 、 関 係 者 全 員 に 迷 惑 を か

け ま し た 。 幸 い 、 エ コ ゼ ミ

メ ン バ ー で 助 け 合 う 事 に こ

と に よ り 問 題 を 乗 り 越 え る

事 が で き ま し た 。 お 互 い に

助 け 合 え る 事 が エ コ ゼ ミ の

良 さ の 一 つ だ と 思 い ま す ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
経 験 を 踏 ま え て 、 代 表 者 に は

何 が 求 め ら れ る と 思 い ま か ？ 

準 備 段 階 で 滞 る よ う な こ と

が あ れ ば 、 す ぐ に 対 処 す る

能 力 が 必 要 だ と 感 じ ま し

た 。 実 際 に 、 ス ケ ジ ュ ー ル

通 り に い か ず 問 題 が 発 生 し

ま し た 。 そ し て 、 全 体 見 通

し を 明 確 に し 、 そ れ を 関 係

者 と の 間 で し っ か り と 説 明

し 、 計 画 を 共 有 で き る 人 。

最 後 に 、 仕 事 し な が ら 楽 し

め る 人 、 ス ポ ー ツ に 熱 く な

れ る 人 。  



吉 田 伸 也

３ 回  

安 岡 ゼ ミ

1

1

2

2
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4

4

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

イ ン ゼ ミ 大 会 を 終 え た 感 想 は ?  

準 備 段 階 で 半 年 強 に 渡 っ て

シ ミ ュ レ ー シ ョ ン し て き た

こ と が 、 大 方 そ の 通 り に 動

い て く れ た の で 、 成 功 と し

て よ い と 思 い ま す 。 失 敗 が

あ っ た の は そ の 準 備 段 階

で 、 例 え ば 準 備 で き な か っ

た 資 料 や 食 い 違 い が あ る 資

料 が あ っ た 、 ま た ゼ ミ 生 デ

ィ ベ ー ト で 看 過 で き な い 意

思 の 不 一 致 が あ っ た こ と

は 、 手 痛 い も の で し た 。

イ ン ゼ ミ 大 会 と 関 関 戦 の 違 い

は 何 だ と 思 い ま す か ?  

１ 番 の 相 違 点 は 1 年 生 が 参

加 す る 場 が 設 け ら れ て い る

こ と で す 。 午 前 の デ ィ ベ ー

ト に 参 加 す る こ と で 、 大 学

生 ら し く 論 理 的 思 考 を 出 し

合 い 、 午 後 の 上 回 生 の 部 を

見 学 す る こ と で 、 こ の 先 ゼ

ミ 活 動 を す る 自 分 の 将 来 像

を 形 作 り ま す 。 イ ン ゼ ミ 大

会 で は 1 日 で 多 量 の 刺 激 が

得 ら れ ま す 。 関 関 戦 は 1 年

生 が 参 加 し な い の で 、 1 年

生 に と っ て イ ン ゼ ミ は 特 別

な 存 在 で あ る と 思 い ま す 。 

ディベートのテーマはどのよう

にして決められますか ?

ゼ ミ 生 デ ィ ベ ー ト で は 、 ゼ ミ

生 間 で 自 由 に 決 定 さ れ ま す 。

一 方 、 基 礎 演 の デ ィ ベ ー ト で

は 経 済 学 部 の 教 授 数 名 か ら 頂

戴 し 、 1 年 生 が 理 解 し や す い

テ ー マ が 候 補 と し て 7 つ の テ

ー マ か ら 、 対 戦 相 手 と の 話 し

合 い で 2 つ が 選 ば れ ま す 。

代表者に求められるものは？  

「 イ ン ゼ ミ で は 参 加 学 生 が

発 表 を 通 し て 経 済 学 へ の 考

え を 深 め る 場 」 と い う 意 識

を 常 に 持 つ こ と で す 。 参 加

学 生 を 最 優 し 、 大 会 へ の い

た だ い た 意 見 を 考 慮 し な が

ら イ ベ ン ト の 企 画 ・ 運 営 を

行 い ま す 。 大 き な イ ベ ン ト

な の で 、 ト ッ プ が ブ レ る こ

と 無 く メ ン バ ー 全 員 を 引 っ

張 る の が と て も 大 事 で す 。

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
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１ 

ス ケ ジ ュ ー ル の 問 題 と は ？  

吉 川 潤 

３ 回 生 

フ ラ ン ス

（ 留 学 中 ）

１ 

２ 

２ 

３

３

４ 
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学 生 が 主 体 と な っ て 運 営 す

る と い う こ と に と て も 魅 力

を 感 じ ま し た 。 こ の よ う な

行 事 を 運 営 す る 立 場 に な れ

た ら な と 、 一 年 生 の 時 か ら

思 っ て い た の で 、 代 表 者 に

立 候 補 し ま し た 。

何 故 ス ポ ー ツ 大 会 の 代 表 者 に

な ろ う と 思 い ま し た か ？   

ス ポ ー ツ 大 会 の 感 想 を 聞 か せ

て く だ さ い ！  

準 備 す る た め に や る こ と や

決 め る こ と が 多 く 、 や は り

終 わ っ た 後 の 達 成 感 凄 か っ

た で す ね 。 ス ポ ー ツ 大 会 は

最 高 に 楽 し か っ た で す ！  

資 料 の 表 記 ミ ス で 当 日 の 集

合 時 間 を 一 年 生 に 伝 え て い

ま せ ん で し た 。 そ の せ い

で 、 関 係 者 全 員 に 迷 惑 を か

け ま し た 。 幸 い 、 エ コ ゼ ミ

メ ン バ ー で 助 け 合 う 事 に こ

と に よ り 問 題 を 乗 り 越 え る

事 が で き ま し た 。 お 互 い に

助 け 合 え る 事 が エ コ ゼ ミ の

良 さ の 一 つ だ と 思 い ま す ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
経 験 を 踏 ま え て 、 代 表 者 に は

何 が 求 め ら れ る と 思 い ま か ？ 

準 備 段 階 で 滞 る よ う な こ と

が あ れ ば 、 す ぐ に 対 処 す る

能 力 が 必 要 だ と 感 じ ま し

た 。 実 際 に 、 ス ケ ジ ュ ー ル

通 り に い か ず 問 題 が 発 生 し

ま し た 。 そ し て 、 全 体 見 通

し を 明 確 に し 、 そ れ を 関 係

者 と の 間 で し っ か り と 説 明

し 、 計 画 を 共 有 で き る 人 。

最 後 に 、 仕 事 し な が ら 楽 し

め る 人 、 ス ポ ー ツ に 熱 く な

れ る 人 。  



委 員 長 

阿 佐 光 貴  

３ 回 

秋 吉 ゼ ミ 

副 委 員 長  

長 村 祥 太  

２ 回   

林 ゼ ミ  

1

1

2

2

3

3

4

4

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 委 員 長 は 補 佐 以 外 で は ど の よ う な

仕 事 を し て い ま す か ？ 

幹 部 に 勤 め 、 困 難 だ っ た こ と は ？

皆 の 動 き や 活 動 を 把 握 す る こ

と 。 状 況 を 把 握 す る こ と が 大 変

で し た ！ 後 は 協 調 力 で す ね 。 皆

の 仲 の 良 さ や 連 携 具 合 を 見 な が

ら 活 動 す る の も 大 変 で し た 。 後

は 協 調 力 で す ね 。 全 員 と コ ミ ュ

ニ ケ ー シ ョ ン を 取 っ た り 、 い い

雰 囲 気 を 作 る こ と 。 ま た 、 メ ン

バ ー の 色 々 な 意 見 が 飛 ん で く る

中 で そ れ を 受 け 止 め て 噛 み 砕 い

て 、 他 の 人 達 と 共 有 す る こ と に

苦 労 し ま し た ！ 

皆 が 一 つの 方 向 に向 く よ

う に そ の土 台 を 作る こ と

が 大 事 だと 思 い ます 。 詳

し く 言 うと メ ン バー の 皆

が 、 楽 しい だ け とか 、 し

ん ど い だけ と か にな ら な

い よ う に、 飲 み 会や 楽 し

い 企 画 を設 定 す る事 に よ

り 、 解 消す る こ とが 出 来

る と 考 えま す 。 結構 し ん

ど か っ たで す が ( 笑 )  

メ ン バ ー 全 員 を ま と め る 上

で 重 要 な こ と は 何 で す か ？  

反省シートをまとめたり、新入生

のオリエンテーションの企画も行

ったりしました。あとは本当に

細々としたことをやりました。副

委員長の仕事は代によって変わる

と思います。 

今 後 の エ コ ゼ ミ に は ど う な

っ て 欲 し い で す か ？ 

経 済 学 部 生 に と っ て 、 不

可 欠 な 存 在 に な る こ と 。

エ コ ゼ ミ で の や り が い を

見 つ け 、 誇 れ る よ う な 組

織 を 目 指 し た い で す ね 。 

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
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ス ケ ジ ュ ー ル の 問 題 と は ？  
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学 生 が 主 体 と な っ て 運 営 す

る と い う こ と に と て も 魅 力

を 感 じ ま し た 。 こ の よ う な

行 事 を 運 営 す る 立 場 に な れ

た ら な と 、 一 年 生 の 時 か ら

思 っ て い た の で 、 代 表 者 に

立 候 補 し ま し た 。

何 故 ス ポ ー ツ 大 会 の 代 表 者 に

な ろ う と 思 い ま し た か ？   

ス ポ ー ツ 大 会 の 感 想 を 聞 か せ

て く だ さ い ！  

準 備 す る た め に や る こ と や

決 め る こ と が 多 く 、 や は り

終 わ っ た 後 の 達 成 感 凄 か っ

た で す ね 。 ス ポ ー ツ 大 会 は

最 高 に 楽 し か っ た で す ！  

資 料 の 表 記 ミ ス で 当 日 の 集

合 時 間 を 一 年 生 に 伝 え て い

ま せ ん で し た 。 そ の せ い

で 、 関 係 者 全 員 に 迷 惑 を か

け ま し た 。 幸 い 、 エ コ ゼ ミ

メ ン バ ー で 助 け 合 う 事 に こ

と に よ り 問 題 を 乗 り 越 え る

事 が で き ま し た 。 お 互 い に

助 け 合 え る 事 が エ コ ゼ ミ の

良 さ の 一 つ だ と 思 い ま す ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
経 験 を 踏 ま え て 、 代 表 者 に は

何 が 求 め ら れ る と 思 い ま か ？ 

準 備 段 階 で 滞 る よ う な こ と

が あ れ ば 、 す ぐ に 対 処 す る

能 力 が 必 要 だ と 感 じ ま し

た 。 実 際 に 、 ス ケ ジ ュ ー ル

通 り に い か ず 問 題 が 発 生 し

ま し た 。 そ し て 、 全 体 見 通

し を 明 確 に し 、 そ れ を 関 係

者 と の 間 で し っ か り と 説 明

し 、 計 画 を 共 有 で き る 人 。

最 後 に 、 仕 事 し な が ら 楽 し

め る 人 、 ス ポ ー ツ に 熱 く な

れ る 人 。  
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学 生 が 主 体 と な っ て 運 営 す

る と い う こ と に と て も 魅 力

を 感 じ ま し た 。 こ の よ う な

行 事 を 運 営 す る 立 場 に な れ

た ら な と 、 一 年 生 の 時 か ら

思 っ て い た の で 、 代 表 者 に

立 候 補 し ま し た 。

何 故 ス ポ ー ツ 大 会 の 代 表 者 に

な ろ う と 思 い ま し た か ？   

ス ポ ー ツ 大 会 の 感 想 を 聞 か せ

て く だ さ い ！  

準 備 す る た め に や る こ と や

決 め る こ と が 多 く 、 や は り

終 わ っ た 後 の 達 成 感 凄 か っ

た で す ね 。 ス ポ ー ツ 大 会 は

最 高 に 楽 し か っ た で す ！  

資 料 の 表 記 ミ ス で 当 日 の 集

合 時 間 を 一 年 生 に 伝 え て い

ま せ ん で し た 。 そ の せ い

で 、 関 係 者 全 員 に 迷 惑 を か

け ま し た 。 幸 い 、 エ コ ゼ ミ

メ ン バ ー で 助 け 合 う 事 に こ

と に よ り 問 題 を 乗 り 越 え る

事 が で き ま し た 。 お 互 い に

助 け 合 え る 事 が エ コ ゼ ミ の

良 さ の 一 つ だ と 思 い ま す ！ 

イ ン タ ビ ュ ー に ご 協 力  

あ り が と う ご ざ い ま し た ！  
経 験 を 踏 ま え て 、 代 表 者 に は

何 が 求 め ら れ る と 思 い ま か ？ 

準 備 段 階 で 滞 る よ う な こ と

が あ れ ば 、 す ぐ に 対 処 す る

能 力 が 必 要 だ と 感 じ ま し

た 。 実 際 に 、 ス ケ ジ ュ ー ル

通 り に い か ず 問 題 が 発 生 し

ま し た 。 そ し て 、 全 体 見 通

し を 明 確 に し 、 そ れ を 関 係

者 と の 間 で し っ か り と 説 明

し 、 計 画 を 共 有 で き る 人 。

最 後 に 、 仕 事 し な が ら 楽 し

め る 人 、 ス ポ ー ツ に 熱 く な

れ る 人 。  



皆 さ ん 、 い か が で し ょ う か ？ エ コ ゼ ミ 委 員 会 の こ と 、 よ り 深 く 理 解 し て

い る で し ょ う か ？  
エ コ ゼ ミ 委 員 会 は 皆 さ ん が あ っ て こ そ の 団 体 な の で 、 こ れ か ら も よ ろ し

く お 願 い し ま す ！ エ コ ゼ ミ の 活 動 に 興 味 が あ る 方 が い れ ば 、 是 非 エ コ ゼ

ミ 質 に 寄 っ て 、 エ コ ゼ ミ の 会 議 を 体 験 し て く だ さ い ね ！  

担当者の話が聞けたところで、他のエコゼミ委員会の意見が気になる方も

いるでしょう。エコゼミと言う団体の全体図をよりわかりやすく説明する

ために、他の方の回答も見てみよう！  

志 望 理 由ベ ス ト ５  
１ ． 活 動に 興 味 があ る  
２ ． 先 輩に 魅 了 され た  
３ ． 社 交性 、 コ ミュ ニ ケ ーシ ョ ン 能 力

を 身 に付け た い  
４ ． 友 達が 欲 し い  
５ ． 新 しい こ と をや っ て みた い

成 長 し た 部 分 は ？  
・ ス ケ ジ ュ ー ル 管 理  
・ 協 調 性  
・ 自 発 的 な 行 動  
・ コ ミ ュ ニ ケ ー シ ョ ン 能 力  
・ 社 会 人 の マ ナ ー  
・ 問 題 対 応 力  
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